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TITULARES LOCALES 

 
  

 
 

Reprueba Puebla en desarrollo democrático  
Puebla ocupa el octavo lugar a nivel nacional entre los estados con mayor rezago en el 
Índice de Desarrollo Democrático de México (IDD) que mide la vigencia de derechos y 
libertades, el equilibrio razonable de los poderes y los resultados de la gestión del Estado.  
(El Sol de Puebla) 

  
  

 
 

Legalizarán diputados espionaje telefónico  
Al margen de una necesaria consulta ciudadana, por los alcances de la reforma legislativa 
que entraña violar la privacidad de los poblanos y posibilita violaciones a los derechos 
humanos, los diputados locales evitaron entrar en un análisis serio de la iniciativa turnada 
al Congreso estatal por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, y se aprestan a 

aprobar, fast track, el espionaje telefónico. (Heraldo) 
   

 

 

Ley impide el colapso del Issstep 
El Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores al Servicio de los 
Poderes del Estado de Puebla (ISSSTEP) no  se privatiza con la reforma a la Ley que se 

pretende aprobar por el Congreso local, aseguró el secretario de Salud, Jorge Aguilar 
Chedarui, (Síntesis) 

  
 

 

Aguinaldazo de 300 mil pesos a diputados 
Los 41 diputados del Congreso local recibirán en diciembre entre la suma de su dieta, 

apoyo parlamentario, vales para gasolina, aguinaldo y bono de fin de año la cantidad de 
294 mil 410 pesos, en lo que representará una erogación de 12 millones 70 mil 825 
pesos. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Restringen espionaje a crimen organizado  

Tras reunirse con el subprocurador de Procesos Regionales de la PGJ, los diputados 
locales acordaron hacer modificaciones a la reforma al Código de Procedimientos en 
Materia de Defensa Social para que quede asentado que la intervención de 
comunicaciones sólo podrá realizarse para los delitos graves vinculados con la 
delincuencia organizada, por lo que ya se da como un hecho que la iniciativa del 

gobernador para legislar el estado de excepción será aprobada. (Cambio) 
  
 

 

SNTE 51 avaló uso ilícito de jubilaciones 
Las instituciones de seguridad social a lo largo de la historia utilizan recursos de ciertos 
fondos para otras acciones; esto ha venido pasando, no nada más aquí, asegura el 
director del ISSSTEP. (Milenio) 

  
 

 

Puebla, segundo peor estado en libertades civiles 
El Índice de Desarrollo Democrático de México IDD–2011 reveló que Puebla es el segundo 
peor estado del país en la práctica de libertades civiles, al sumar una calificación de 1.02 
puntos en una escala de 10. (La Jornada de Oriente) 

  
 

 

Contundente la alianza entre BUAP y Gobierno: RMV 
Entre goyas y porras por el respaldo que el Gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, 
ha brindado a la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), el mandatario 
poblano junto con el Rector Enrique Agüera Ibáñez recorrieron las obras de la Biblioteca 

Central y del Estadio Universitario que quedarán listos antes de su primer informe al 
frente del estado que rendirá el próximo 15 de enero. (La Opinión) 

 

 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Tras fugarse de Cholula, el Frankis quiso rescatar a su hijo en Tepeaca 
Después de tres intentos fallidos, José Diego Frankis Contreras, alias ―El Frankis, El Apá o 

El Padrino‖, se fugó finalmente del Cereso de Cholula la madrugada del 27 de noviembre, 
a través de un boquete en la pared, para ir por su hijo y su pareja sentimental, quienes 
estaban recluidos en el municipio de Tepeaca acusados, también, del delito de secuestro. 
(e-consulta) 

 

 

 

 

Sección 51 del SNTE se manifestará contra la reforma a la Ley del Issstep 
Maestros de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), 
anunciaron una mega movilización el próximo jueves a las nueve de la mañana desde el 
gallito del Paseo Bravo hasta el Congreso Local en protesta a la reforma a la Ley del 
Issstep. (Periódico digital) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ardelio admite reprimir con golpes a reporteros  
El secretario de Seguridad Pública en el estado, Ardelio Vargas Fosado, reconoció que 
mandó a golpear  a reporteros que cubrían un violento desalojo de integrantes de la 
UNTA en Chignahuapan, bajo el argumento que solo resguardó la seguridad de sus 
elementos policíacos. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Estadio de Lobos tendrá pista de primer nivel  
Cualquier récord conseguido será reconocido por la Federación Internacional de 
Atletismo; supervisa Enrique Agüera avances de la obra. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Planchan legalización de intervención de llamadas telefónicas  

Las iniciativas para reglamentar las intervenciones telefónicas y los cateos en casos 
específicos, enviada por el Ejecutivo del Estado fueron bien acogidas por los diputados, 
señaló el subprocurador regional Gustavo Huerta Yedra, tras la reunión que sostuvo con 
el líder del Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría y diputados de todas las 
fracciones. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Castigan en BCS a ex Gobernador 

Narciso Agúndez Montaño, ex Gobernador de BCS, fue inhabilitado por los próximos seis 
años para ocupar cargos públicos a nivel estatal por desfalco. (Reforma) 

  
 

 
Cobrarán “Mes 13” diputados de ALDF 
Se asignan bono adicional a aguinaldo, salario y prerrogativas. Este diciembre sus 
ingresos serán de $401 mil y de $378 mil en enero. (El Universal) 

 
 

 

 
Ejército mata más narcos que nunca 
En respuesta a una solicitud de información, la Defensa Nacional indicó que Tamaulipas 
es el estado donde más criminales fallecieron en estos choques, seguido de NL, Guerrero, 
Durango y Veracruz. (Milenio)  

  
 

 

Calderón: no puedo callar; el narco infiltra elecciones 

Después de asegurar que hay pruebas de la intromisión de la delincuencia en las 
elecciones de Michoacán, el presidente Felipe Calderón llamó a preguntarse a quién 
beneficia, porque es claro que perjudica al PAN. Antes amenazaban con quitarles los 
apoyos, hoy amenazan a la gente que si vota por el PAN le quitan la vida, y eso no se 
puede tolerar ni puede pasar como un episodio más. (La Jornada) 

  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Prorrogarán acuerdo comercial con Perú 
Ante la posibilidad de que no se apruebe pronto el Tratado de Libre Comercio (TLC) entre 
México y Perú, Bruno Ferrari, secretario de Economía, publicará en los próximos días un 

aviso para extender los beneficios de un acuerdo comercial parcial que vence el 31 de 
diciembre próximo. (El Economista Digital) 

  
 

 

Banxico capta 9,000 mdd por mecanismo de opciones de venta de dólares  
El Banco de México (Banxico) captó entre marzo de 2010 y noviembre de 2011 9,080 

millones de dólares por medio de su mecanismo de opciones de venta de dólares; esta 

herramienta le permitía al Banco Central mexicano captar dólares en el mercado 
cambiario sin intervenir directamente en el mismo, ni por supuesto predeterminar la 
tendencia del tipo de cambio. (El Financiero Digital) 

  
 

 

La Cámara pide separar a Vega Casillas de Secretaría de la Función Pública  
La Cámara de Diputados aprobó, con el voto del PAN en contra, un exhorto al presidente 
Felipe Calderón para que separe del cargo  en forma temporal al secretario de la Función 
Pública, Salvador Vega Casillas, en tanto se desahogan las investigaciones de ley en torno 

a la presunta participación de su esposa, Gladys López, en actos de corrupción y 
extorsión a gasolineros del país. (Crónica) 

  
 

 

Perdonan a casino 
Las autoridades, tanto estatales como federales, determinaron que el casino contaba con 

las medidas de seguridad adecuadas; comparan ataque al centro de juego con el 
perpetrado a las Torres Gemelas. (Excélsior) 

 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Alista Comuna Ley de ingresos 
Los regidores y las diferentes dependencias del gobierno municipal ya están elaborando el presupuesto de la Ley 

de Egresos 2012, una vez que se perfila la aprobación de la Ley de Ingresos para el próximo jueves, en el 

Congreso local, reveló el alcalde, Eduardo Rivera Pérez. 
En entrevista el edil reiteró que las modificaciones que hicieron los diputados de la Comisión de Hacienda del 
Poder Legislativo a la Ley de Ingresos y el Código Fiscal, fueron únicamente en materia de redacción, pues 
consideraron que en el capítulo relativo a panteones podría interpretarse la posibilidad de un doble cobro por un 
solo servicio, de modo que consideraron pertinente hacer cambios que precisara que era cuestión de un solo 

pago. (Belen Cancino) 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Inaugura Rivera luminarias en áreas deportivas 
El alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, inauguró las luminarias donadas por Citelum en las canchas de la 
unidad habitacional Las Carmelitas y a otros nueve espacios deportivos de la ciudad, con valor de 505 mil pesos, 
aunque celebró que el año entrante esta inversión se multiplicará hasta en 5 millones de pesos en 41 sitios más. 

Acompañado por el presidente mundial de Citelum, el francés Michel Tesconi, el edil se congratuló de que con la 

aportación que logró que hiciera la compañía, consiguió iluminar espacios que llevaban hasta ocho años sin 
servicio de alumbrado público pese a ser espacios de gran importancia por su vocación recreativa y deportiva. 
(Belen Cancino) 
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SINTESIS 
 Mantienen Presupuesto 

Pese a las modificaciones que tuvo la Ley de Ingresos Municipal 2012, el monto que se espera obtener será el 
mismo, dijo el presidente 

Después de que la Ley de Ingresos Municipal 2012 tuvo modificaciones por el Congreso del Estado, el alcalde 
Eduardo Rivera Pérez afirmó que estas observaciones son sólo de redacción, por lo que el monto que se espera 
recaudar por impuestos, derechos y servicios será el mismo, y no tendrá alteración. 
En la donación de alumbrado de espacios deportivos a la Unidad deportiva de Las Carmelitas, también entregó 
obras de rehabilitación de alumbrado público de diez canchas deportivas con una inversión de 505 mil pesos. 

(Redacción) 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Entregan Rivera y Citelum alumbrado de las canchas de Las Carmelitas 
Con una inversión que supera el medio millón de pesos, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, y el director 
mundial de Citelum, Michel Tesconi, entregaron anoche el alumbrado de las canchas deportivas de la Unidad 

Habitacional Las Carmelitas, con la donación por parte de la empresa francesa de 10 puntos de luz. Durante su 
intervención, Ximena Mata Zenteno, directora del Instituto Municipal del Deporte, destacó la importancia de que 
los niños se mantengan activos por las tardes, después de ir a clases. (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/07/puebla/mun308.php  
 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

CAMBIO 

 Sandra Montalvo exige a Lalo programas sociales 
La regidora del PRI, Sandra Montalvo Domínguez, embistió al alcalde Eduardo Rivera Pérez y le exigió que 
presente un programa de trabajo, un proyecto o un plan para abatir la pobreza en la que se encuentra el 
municipio de Puebla, en lugar de andar culpando a las administraciones emanadas del tricolor por la posición que 
ocupa la capital poblana como una de las ciudades con mayor porcentaje de pobreza, según datos del Coneval ―Yo 

le preguntaría qué está haciendo él, qué acciones va a hacer para que Puebla deje de estar en ese lugar en 

pobreza, cómo va a apoyar a las juntas auxiliares, a las colonias que están en esas condiciones. Que enseñe un 
proyecto, un plan, un programa de trabajo para abatir la pobreza en el municipio de Puebla, mayores 
compromisos y que se deje de excusas.‖ (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/071211-yc-politica-sandra-montalvo-exige-a-lalo-
programas-sociales.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Signa Comuna convenio para difundir talleres educativos 
La Comuna de Puebla, el Instituto de Estudios Universitarios (IEU) y la empresa Global E–Learning Consulting 
firmaron este martes un acuerdo de colaboración para poner en marcha dos talleres pilotos por internet 

―Aprendiendo mis derechos‖ y ―Familia fortaleza poblana‖, como parte del programa Plataforma Educativa on line. 
El primero de ellos promueve los derechos humanos de los niños, mientras que el segundo mejora la calidad de 

vida de los habitantes de la ciudad por medio de la unión familiar. (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/07/puebla/mun107.php  

 

 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/07/puebla/mun308.php
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/071211-yc-politica-sandra-montalvo-exige-a-lalo-programas-sociales.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/071211-yc-politica-sandra-montalvo-exige-a-lalo-programas-sociales.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/07/puebla/mun107.php
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OPINION 

 Comprometidos SMDIF e IEU con la niñez poblana 
Con el objetivo de coadyuvar al fortalecimiento de la niñez y de las familias en la capital poblana, el Sistema 
Municipal DIF signó un convenio de colaboración con el Instituto de Estudios Universitarios (IEU) y Global E-
Learning Consulting, el cual se traducirá en la implementación de dos cursos on line sobre ―Derechos de la 
Infancia‖ y ―Conviviendo en Familia‖. Liliana Ortiz de Rivera, Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, 

informó que como parte de este trabajo conjunto, la dependencia aportó a este proyecto los especialistas en 
temas de derechos de infancia y familia, así como los contenidos académicos y bibliográficos. (Redacción)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52789  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Entrega la Comuna apoyos para indigentes en temporada de frío 
A fin de evitar tragedias por la temporada de frío, el Ayuntamiento de Puebla a través del Sistema DIF ha donado 
aproximadamente 200 cobijas a indigentes que hay en la capital. El director del organismo, Antonio Vasconcelos 
Rueda, informó que hasta tres cobijas se regalan a quienes se niegan a pasar la noche al Dormitorio Municipal y 
quieren seguir en las calles. El funcionario lamentó que posteriormente algunos indigentes optaron por vender sus 
cobijas para comprar alimentos, situación a la que el DIF Municipal no se opone porque nada puede hacer. 
(Fabiola Reynoso Vázquez) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22978:entrega-la-comuna-apoyos-para-

indigentes-en-temporada-de-frío&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Auge entrega al ayuntamiento de Puebla la Unidad Deportiva en La Carmelita 

Con el objetivo de acercar la práctica y promoción deportiva a todos los rincones del Municipio, Grupo Auge 
entrega al Ayuntamiento de Puebla la Unidad Deportiva ubicada en la Colonia La Carmelita, espacio deportivo que 
beneficiará a más de 6 mil 300 vecinos del lugar y que contará con actividades deportivas para toda la 
ciudadanía. Es así que en representación del Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, la Regidora Martha 
Patricia Thomé Andrade, Presidenta de la Comisión de Juventud, Actividades Deportivas y Sociales, recibió las 
llaves de la Unidad Deportiva de manos del Ing. Pedro Haces González, representante legal de Grupo Auge, llaves 

que a su vez fueron entregadas a la Directora General del Instituto Municipal del Deporte, Ximena Mata Zenteno, 

con el objetivo de poner en marcha actividades deportivas que beneficien a los poblanos. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145839:auge-entrega-al-
ayuntamiento-de-puebla-la-unidad-deportiva-en-la-carmelita&Itemid=580  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Exigen ambulantes ser tolerados en CH  

Comerciantes ambulantes de la organización Antorcha Campesina se manifestaron en el crucero de la calle 5 de 
mayo y 8 oriente-poniente para exigir al Ayuntamiento que los tolere en el Centro Histórico o les cumpla la 
promesa de reubicarlos en casonas y amenazaron con instalarse por la fuerza en la vía publica. Antes el secretario 

de Gobernación Pablo Montiel Solana, informo que se incremento de 140 a 150, los puestos disponibles para 
informales en la Villa Navideña, pero no habrá mas cupo para que ocupen la vía pública en el centro. (Belén 
Cancino)  

 

 
 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52789
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22978:entrega-la-comuna-apoyos-para-indigentes-en-temporada-de-frío&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22978:entrega-la-comuna-apoyos-para-indigentes-en-temporada-de-frío&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145839:auge-entrega-al-ayuntamiento-de-puebla-la-unidad-deportiva-en-la-carmelita&Itemid=580
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145839:auge-entrega-al-ayuntamiento-de-puebla-la-unidad-deportiva-en-la-carmelita&Itemid=580
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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EL HERALDO 

 Quieren ambulantes más espacios en el Paseo Bravo 
Comerciantes informales que fueron retirados el pasado fin de semana del Centro Histórico pidieron a la Secretaría 
de Gobernación municipal que incremente el número de espacios temporales que se permitirán en el Paseo Bravo 
durante las fiestas decembrinas, al considerar que los 150 espacios que se darán son insuficientes para apoyar a 
quienes practican esta actividad.  Carmen García Rivera "La Comadre", líder de los comerciantes ambulantes que 
suelen "torear" en el Centro Histórico, admitió que comprende la necesidad de regular el primer cuadro de la 

ciudad; sin embargo, destacó que se afecta a unas 150 familias que viven diariamente del ingreso por expender 
diferentes productos.  Hizo un nuevo llamado para que se reubique de manera definitiva a los comerciantes, para 
que se les permita subsistir y a la vez se regule la instalación de puestos ambulantes.  (Jorge Pérez)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39371:quieren-
ambulantes-mas-espacios-en-el-paseo-bravo&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 La Comuna discrimina a comerciantes de Analco en proceso de reubicación 
Un centenar de comerciantes del Jardín de Analco se manifestó frente al ayuntamiento de Puebla, para exigir al 
alcalde Eduardo Rivera Pérez que ―sea parejo con la reubicación‖ de los vendedores en el lugar, pues 

argumentaron que sacó del área a quienes llevaban más de 15 años laborando; mientras que permite que el 
grupo de Teresa García continúen vendiendo, pese a que algunos llevan menos de una semana instalados. La 
dirigente de los comerciantes, Martha Blanco, ―la güera‖, advirtió que si el ayuntamiento no le pone un alto al 
grupo conocido como ―las teresas‖ podría haber un enfrentamiento en Analco. (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/07/puebla/mun208.php  

 

 
 
OPINION 

 Artesanos de Analco se manifiestan en Palacio Municipal 

Artesanos de la zona de Analco se manifestaron frente al Palacio municipal para exigirle al presidente Eduardo 
Rivera Pérez, que meta en orden a sus inspectores de Vía Pública que hacen negocio con los permisos para 
ambulantes. La líder de este agrupación Marta Blanco denunció que el pasado fin de semana el grupo de Las 

Teresas volvieron a vender en esta zona, a pesar de que la autoridad las había desalojado. Denunció que 
aprovechando que tanto inspectores, como policía municipal enfocaron su atención al operativo en la calle 5 de 
mayo, algunos informales de este grupo lograron una vez más establecerse entre el jardín y vender productos 

piratas como discos compactos, naturaleza muerta, controles remotos, bolsas de mano hasta paletas de sabor, 
animales y plantas exóticas. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52788  
 
 
OPINION 

 Si hay cambio de giro comercial pagarán al ayuntamiento: La Comadre 
En respuesta al anuncio de la Secretaría de Desarrollo Económico, Turismo y Competitividad de que se les podría 
arrebatar los inmuebles de La Merced y El Ferrocarril por la falta del pago, la líder de La Merced, María de Carmen 
García Rivera, alias La Comadre, sentenció que el incumplimiento en este acuerdo ha sido por parte de la 

dependencia que encabeza Pedro Ocejo Tarno, pues hasta el momento no ha respondido a su promesa de apoyo 
en el cambio del giro comercial para poder acoplarse en el proyecto del corredor gastronómico. La comerciante 
sentenció que si bien no es una obligación de parte de las autoridades otorgarles la publicidad, sí es su obligación 
buscar las alternativas para impulsar estos centros de abasto y el cual hasta el momento no ha habido ninguna 
respuesta. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52793  
 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39371:quieren-ambulantes-mas-espacios-en-el-paseo-bravo&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39371:quieren-ambulantes-mas-espacios-en-el-paseo-bravo&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/07/puebla/mun208.php
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52788
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52793
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TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 La Comuna anuncia una jornada de actas de nacimiento para el día 14, para actualizar a personas que no 

la tengan. 

 Están violando las tarifas de estacionamiento en el centro histórico. 
 El DIF municipal firma un convenio con una universidad para dar capitación en su plataforma a través de 

Internet. 
 En el mercado Morelos locatarios y ambulantes pelean por espacios comerciales. 
 Cayó una banda dedicada al robo de gasolineras; detenida por policía ministerial.  

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Puebla es el primer estado que obtiene el primer lugar en el modelo de equidad de género. 
 El Instituto Municipal de la Mujer hace la propuesta de que todos los ciudadanos estén registrados con 

documentos oficiales. 

 El secretario de gobernación municipal, dio a conocer que se darán más permisos para esta temporada 
navideña.  

 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 La fundación Konrad Adenauer Stiftung (KAS), con el apoyo de la Confederación Patronal de la República 

Mexicana, presentó los resultados del Índice de Desarrollo Democrático de México, en el que Puebla ha 
logrado un avance, con respecto al año pasado, para ubicarse en un nivel de calidad medio. 

 Con el objetivo de acercar la práctica y promoción deportiva a todos los rincones del Municipio, Grupo Auge 
entrega al Ayuntamiento de Puebla la Unidad Deportiva ubicada en la Colonia La Carmelita, espacio 
deportivo que beneficiará a más de 6 mil 300 vecinos del lugar y que contará con actividades deportivas 

para toda la ciudadanía. 
 Diez integrantes de una banda que cometió robos a casa habitación, de autopartes y a comercio en la 

ciudad de Puebla y la zona conurbada, fueron capturados por elementos de la Policía Estatal. Al momento 
de su arresto les fueron aseguradas seis armas de fuego, cartuchos de diferentes calibres y mariguana. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 

 A favor  y en contra; en un agitado día de manifestaciones artesanos de Analco agradecieron al alcalde 
Eduardo Rivera Pérez por el reordenamiento en el sitio  y en contraste integrantes de Antorcha Campesina 
exigieron al ayuntamiento que los tolere en el centro histórico. 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 El regidor perredista Arturo Loyola señalo que hará una revisión al Código Reglamentario Municipal para 

frenar los abusos por el cobro de tarifas irregulares en estacionamientos públicos. 
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C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Más de 20 obras para el rescate integral de los fuertes. 
 La AECO pide prioridad a los constructores para realizar las obras. 
 Un convenio que se llama es Aprendiendo mis Derechos por parte del Ayuntamiento de Puebla. 
 Eduardo Rivera entrego una cancha en la unidad habitacional Las Carmelitas. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Ante la polémica iniciativa que busca contar con un sustento legal para intervenir llamadas telefónicas en  
 A pesar de que Puebla logro una calificación  de 9.3 en materia de seguridad en la ultima evaluación del 

índice del desarrollo democrático siendo esta una de las más alta del país, en esta misma medición obtuvo  
más bajo en desarrollo económico así lo revela el director del Organismo encargado de la realización del 
estudio el cual fue presentado por COPARMEX  y través de Jorge Arias  

 Comerciantes del mercado de Analco se manifestaron frente a Palacio Municipal  de Puebla para exigir al 
ayuntamiento se respete la antigüedad que tienen los vendedores  del lugar y a pesar de que aseguraron 
no están en contra del reordenamiento comercial piden se respeten los acuerdos para su reubicación   

  

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Comerciantes del mercado Morelos se enfrentaron contra vendedores de temporada por espacios públicos, 

los agraviados aseguran contar con los permisos por parte de la autoridad municipal  
 Un verdadero calvario viven los vecinos del fraccionamiento los sauces en Junio 8 viviendas sufrieron 

inundaciones producto de la mala ejecución de la obra del río Rabanillo y es la fecha en que la autoridad 
no ha cumplido con su promesa de resolver el problema   

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Se encienden los ánimos en el Mercado Morelos hubo una riña entre locatarios y ambulantes que se 

instalan en la banqueta. Los informales aseguran que cuentan con un permiso que les otorgó el presidente 
de aquel lugar, Miguel Valverde. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

  Sen deslinda Ardelio del tema de secuestros   
Mientras el secretario de Seguridad Publica Estatal, Ardelio Vargas Fosado, se deslindo de los secuestros que se 
reportan en la entidad, la Procuraduría General de Justicia informo que ha rescatado con vida a 39 personas que 
se encontraban en manos de bandas de plagiarios. Por separado, la PGJ dio a conocer que hasta la semana 
anterior tenia registrados un promedio de 45 secuestros, cifra que contrasta con los 50 casos reportados entre 

enero y octubre de este año por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad. (Iván Tirzo)  

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL HERALDO 

 Hará observaciones el PAN a iniciativa 
Los diputados integrantes de la Comisión de Gobernación del Congreso local iniciaron el análisis en reuniones con 
funcionarios de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) sobre las reformas en materia penal que permiten el 

"espionaje telefónico" y que envió el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, que de acuerdo al diputado Mario 

Riestra Piña del PAN, van a ser aprobadas antes del 15 de los corrientes como herramienta contra narcomenudeo, 
extorsión y secuestro. (Andrés Herrera)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39363:hara-
observaciones-el-pan-a-iniciativa&catid=60:politica&Itemid=121  
 

EL HERALDO 

 Es válido "monitorear" llamadas para fortalecer la seguridad: COE 
El presidente del Consejo de Organismos Empresariales (COE), Luis Gerardo Inman Peraldi, en rueda de prensa 

estableció que es válido "monitorear" las llamadas telefónicas única y exclusivamente con el objetivo de fortalecer 
la seguridad en el estado de Puebla.  Esto al mencionar que de esta manera se podría frenar la inseguridad en la 
entidad, así como el uso -indiscriminado- de los teléfonos celulares y fijos que se tiene actualmente en los 
reclusorios, situación que para nadie es un secreto. (Erika Mejia)    
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39362:es-valido-

monitorear-llamadas-para-fortalecer-la-seguridad-coe&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 

SINTESIS 

 Fomentar valores para generar un estado de paz y tranquilidad: Manzanilla  
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto resaltó la necesidad de fomentar los valores en la 
sociedad en el proceso de transformación, pues generan un estado de paz y tranquilidad entre los habitantes. 
Esto en el marco de la inauguración de las mesas de diálogo ―Sociedad y Gobierno por la Transformación de 
Puebla‖. El evento fue organizado por la Secretaría de Gobierno y  se efectúo en el Complejo Cultural 
Universitario, ahí se instalaron varias mesas y módulos de dependencias del gobierno estatal, para promover y 

difundir las actividades de las organizaciones de la sociedad civil, así como fortalecer los vínculos y la 
corresponsabilidad entre estos actores sociales. (Suzana de los Ángeles) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1719-fomentar-valores-para-generar-un-estado-de-paz-y-
tranquilidad-manzanilla-  
 

SINTESIS 

 Pide AECO protección a empresarios poblanos  
Existe poca participación de las empresas locales en torno al sector de la construcción, así lo dio a conocer la 
presidenta de la Asociación de Empresas de la Construcción de Puebla (AECO), Martha Moysen Leal, quien 
puntualizó ―no somos un grupo de empresas que queremos obligar a que nos den trabajo‖. La representante de la 
AECO pidió que ―las puertas se puedan abrir más, que las reglas de juego sean parejas y haya una política para 
proteger a los empresarios poblanos para que podamos crecer como estado‖. (Mauricio García León) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1720-pide-aeco-proteccion-a-empresarios-poblanos  
 

SINTESIS 

 Cuatro ediles desviaron recursos por 42 mdp  
La comisión inspectora del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) inició procedimiento administrativo de 
determinación de responsabilidades a 4 expresidentes municipal por el periodo 2010, que en conjunto hacen un 

moto de más de 42 millones de pesos. En ese sentido, el titular del OFS, David Villanueva Lomelí, informó que 
aprobaron 12 cuentas públicas de igual número de sujetos de revisión. Posterior a la aprobación de estos dos 
puntos, el Congreso del Estado en sesión, tendrá que avalar el dictamen emitido tanto por la comisión inspectora 
como por el OFS. (Elizabeth Cervantes Silverio) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1721-cuatro-ediles-desviaron-recursos-por-42-mdp  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39363:hara-observaciones-el-pan-a-iniciativa&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39363:hara-observaciones-el-pan-a-iniciativa&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39362:es-valido-monitorear-llamadas-para-fortalecer-la-seguridad-coe&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39362:es-valido-monitorear-llamadas-para-fortalecer-la-seguridad-coe&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1719-fomentar-valores-para-generar-un-estado-de-paz-y-tranquilidad-manzanilla-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1719-fomentar-valores-para-generar-un-estado-de-paz-y-tranquilidad-manzanilla-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1720-pide-aeco-proteccion-a-empresarios-poblanos
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1721-cuatro-ediles-desviaron-recursos-por-42-mdp-
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SINTESIS 

 Inauguran obra de pavimentación en Amozoc  

Con el objetivo de dotar de servicios básicos a los barrios, inspectorías y comunidades del municipio, el 
ayuntamiento de Amozoc entregó una obra  de adoquinamiento en la colonia Las Animas, en donde dicha acción 
de gobierno municipal favorecerá directamente a 650 personas. El acto estuvo presidido por la presidenta 

municipal, Rosa Elva De Ita Marín y algunos regidores del ayuntamiento, quienes acompañados por los 
beneficiarios cortaron el listón para así inaugurar la obra de pavimentación de la calle Numero 3 entre calle 5 y 8 
poniente  en la colonia Las Animas, en la cual dicha obra fue ejecutada con recursos del ramo 33. (Marisol 
Oropeza) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region/1722-inauguran-obra-de-pavimentacion-en-amozoc  

 

 

 
INTOLERANCIA  

 Reconoce Vargas autoria de ataques a periodistas 

Ardelio Vargas Fosado, secretario de Seguridad Pública del estado (SSP), le dedicó un minuto al tema de la 
grabación donde ordena sean reprimidos periodistas serranos, arrebatándoles sus cámaras. Ese minuto bastó 

para que no sólo aceptara que autorizó el ataque a la libertad de expresión, sino que además dijo ―tengo que 
cuidar la integridad física de mi gente, como la operación que estoy realizando‖, además acusó a los 
comunicadores de ser agresores. En entrevista con reporteros, el titular de la SSP dijo operar de manera muy 
puntual, ―cuando estoy operando tengo que actuar cuidando la integridad de mi gente y bueno, si no se 
identifican y no sé quiénes son pues con la pena; maestro, yo estoy operando y tengo que cuidar tanto la 

integridad física de mi gente como la operación que estoy realizando.(Alfonso Ponce)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86275  
 
 
INTOLERANCIA  

 Cae la guillotina para cuatro exalcaldes 
La Comisión Inspectora del Congreso del estado informó de cuatro nuevos procedimientos de responsabilidades 
contra igual número de expresidentes municipales, por un presunto daño patrimonial superior a los 41 millones de 

pesos. Además, se aprobaron las cuentas de un total de doce sujetos de revisión correspondientes al ejercicio 

fiscal 2010, que comprenden las localidades y organismos siguientes: Axutla, Coyomeapan, Chinantla, 
Quimixtlán, San Andrés Cholula, San Juan Atenco, Tilapa, Tzicatlacoyan, Universidad Tecnológica de 
Tecamachalco y los Institutos Tecnológicos Superiores de Acatlán de Osorio, Libres y Zacapoaxtla. (Francisco 
Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86276  

 
 
INTOLERANCIA  

 Maquillarán iniciativa para legalizar espionaje 
Los coordinadores parlamentarios de Acción Nacional, Mario Riestra Piña y del Revolucionario Institucional, José 
Luis Márquez Martínez, advirtieron que habrá reformas a la iniciativa de reforma al Código de Procedimientos 
Penales enviada por el Ejecutivo del estado, pero se mantendrán los puntos importantes. Mario Riestra Piña 

declaró que ayer se reunieron con funcionarios de la Procuraduría General de Justicia en el estado a fin de que les 
explicaran los alcances de esta reforma e indicó que esta no se limita únicamente a lo que es el permitir a la 

autoridad escuchar conversaciones privadas, sino que va más allá. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86274  

 
 
 
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region/1722-inauguran-obra-de-pavimentacion-en-amozoc
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86275
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86276
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86274
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CAMBIO 

 RMV asiste a reunión de la Conago 
Puebla se sumará a las acciones emprendidas por el gobierno federal en materia de seguridad, por lo que la 
entidad implementará del próximo 14 de diciembre al 6 de enero el programa Navidad Segura, informó el 
gobernador Rafael Moreno Valle. Tras participar en la XLII Reunión Plenaria de la Conferencia Nacional de 
Gobernadores (Conago) en el Distrito Federal, donde se aprobó poner en marcha el operativo, el mandatario 

detalló que éste tiene como objetivo apoyar a los poblanos que llegan del extranjero y así ―evitar que el número 
de incidentes por la temporada incrementen‖. (Elvia García)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/071211-eg-puebla-rmv-asiste-a-reuni-n-de-la-
conago.htm  
 

CAMBIO 

 Puebla reprueba en Índice de Desarrollo Democrático 
Mario Marín Torres heredó una calificación reprobatoria de parte del estudio del Índice Desarrollo Democrático de 
México (IDD-Mex), elaborado por la Coparmex y la Fundación Konrad Adenauer Stiftung. De acuerdo con el 
documento, el ranking de libertades civiles-gobierno ubican a la entidad en la posición 25 a nivel nacional con 
graves altos en materia de pobreza, analfabetismo, PIB per cápita y desigualdad en ingresos. (Elvia García)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/071211-eg-puebla-puebla-reprueba-en-ndice-de-
desarrollo-democr-tico.htm  
 

CAMBIO 

 Mojarro sale del gabinete morenovallista 
Felipe de Jesús Mojarro Arroyo, titular de la Comisión de Vivienda de Puebla, dejará el cargo el próximo 9 de 
diciembre a fin de inscribirse en el proceso interno del PAN para contender por una diputación federal por el 
distrito 15 con cabecera en Tehuacán. Ayer, el funcionario estatal reveló que ya presentó su renuncia al 
gobernador Rafael Moreno Valle para contender por una diputación federal en el próximo proceso electoral de 
2012. ―Esta decisión ya había sido platicada con el mandatario estatal, y está basada en el capital político con el 
que cuento en Tehuacán‖, apuntó. (Elvia García)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/071211-eg-puebla-mojarro-sale-del-gabinete-
morenovallista.htm  
 

CAMBIO 

 200 denuncias contra servidores públicos 

A través de la línea 01 800 HONESTO, la Contraloría del estado tiene hasta el momento 200 denuncias en contra 
de servidores públicos que han intentado realizar algún acto de corrupción así como de extorsión, informó Patricia 
Leal Islas, titular de la dependencia. En entrevista, la funcionaria estatal detalló que se han atendido 
oportunamente las llamadas de los ciudadanos que han denunciado algún acto ilícito por parte de algún 
funcionario. Aseguró que el objetivo de la campaña se está cumpliendo conforme a lo planeado, ya que a través 
del apoyo de la ciudadanía se da solución frontal a la corrupción: ―En la Contraloría hay cero tolerancia a todos los 

actos de extorsión‖. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/071211-eg-politica-200-denuncias-contra-servidores-
p-blicos.htm  
 

CAMBIO 

 Manzanilla inaugura mesas de diálogo 
Fernando Manzanilla Prieto encabezó la ceremonia de inauguración de las mesas ―Diálogo, sociedad y gobierno 

por la transformación de Puebla‖, en la que recordó que la administración estatal encabezada por Rafael Moreno 
Valle Rosas es la única que promueve el ejercicio entre organizaciones de la sociedad civil y el gobierno. El 
secretario general de Gobierno aseguró que la transmisión de valores, como la colaboración, la verdad y la 
efectividad, son fundamentales para la actual administración. (Jorge Hernández)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/071211-jl-politica-manzanilla-inaugura-mesas-de-di-
logo.htm  
  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/071211-eg-puebla-rmv-asiste-a-reuni-n-de-la-conago.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/071211-eg-puebla-rmv-asiste-a-reuni-n-de-la-conago.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/071211-eg-puebla-puebla-reprueba-en-ndice-de-desarrollo-democr-tico.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/071211-eg-puebla-puebla-reprueba-en-ndice-de-desarrollo-democr-tico.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/071211-eg-puebla-mojarro-sale-del-gabinete-morenovallista.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/071211-eg-puebla-mojarro-sale-del-gabinete-morenovallista.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/071211-eg-politica-200-denuncias-contra-servidores-p-blicos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/071211-eg-politica-200-denuncias-contra-servidores-p-blicos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/071211-jl-politica-manzanilla-inaugura-mesas-de-di-logo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/071211-jl-politica-manzanilla-inaugura-mesas-de-di-logo.htm
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CAMBIO 

 Burócratas piden aumento gradual de cuotas al ISSSTEP 
El líder del Sindicato de Trabajadores del Estado, Héctor Posadas Manzano, se manifestó a favor de la reforma a 
la ley del ISSSTEP y pidió que el aumento del 4 por ciento a las cuotas de los trabajadores se realice de forma 
gradual, además de que las modificaciones al sistema de pensiones apliquen sólo para los trabajadores de nuevo 
ingreso. En entrevista telefónica, Posadas Manzano declaró que la solicitud de los burócratas del estado es que el 

aumento a sus cuotas se realice en 1 por ciento al año, a fin de que sus sueldos no se vean afectados 
significativamente a partir del 2012. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/071211-vl-politica-bur-cratas-piden-aumento-gradual-

de-cuotas-al-issstep.htm  
 

CAMBIO 

 Villanueva modifica procesos del OFS 
El auditor general del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), David Villanueva Lomelí, anunció la implementación 
de un programa de ―rotación de módulos‖ en el interior del organismo y la ―visita disciplinaria‖ a los sujetos de 
revisión a fin de garantizar una mejor fiscalización e imparcialidad en el estudio de las cuentas públicas. 
Villanueva Lomelí también presumió que el rezago dejado por el extitular del OFS, Víctor Manuel Hernández 

Quintana, en los procesos de determinación de responsabilidades se resolvió en un 97 por ciento. (Viridiana 
Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/071211-vl-politica-villanueva-modifica-procesos-del-
ofs.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Vargas Fosado admite que ordenó agresión a periodistas durante el desalojo de campesinos en 
Chignahuapan 

El titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Vialidad (SSPV), Ardelio Vargas Fosado (AVF), señaló que los 
periodistas ponen en riesgo la integridad de los policías durante los operativos, y confirmó que ordenó la agresión 
contra reporteros y fotoperiodistas que perpetraron los uniformados que participaron en el violento desalojo de 

campesinos en Chignahuapan, el pasado 23 de agosto. Durante una escueta entrevista que concedió el día de 
ayer a varios medios de comunicación en una visita que diversas autoridades estatales hicieron al municipio de 
San Nicolás de los Ranchos, Vargas Fosado admitió que ordenó la agresión en contra de los periodistas. (Martín 
Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/07/puebla/jus102.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 En fast track aprobarán Ley de Transparencia; reserva la información hasta por 12 años  
A casi un año del cambio de Legislatura, el Congreso local presentará al pleno la nueva Ley de Transparencia del 

estado, la cual considera incorporar a los partidos dentro de los sujetos de revisión y deja abierta la posibilidad de 
clasificar la información como reservada hasta por 12 años.    El proyecto no incorporó la propuesta de Actívate 
por Puebla de permitir la participación de la sociedad civil en el proceso de selección de los integrantes de la 
Comisión para el Acceso a la Información Pública (CAIP), reconoció la presidente de la Comisión de Transparencia 
del Poder Legislativo, Josefina Buxadé Castelán. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/07/puebla/pol304.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Impulsa el  Órgano de Fiscalización Superior rotación de auditores para abatir la corrupción 
Para abatir la corrupción dentro del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), el auditor general del estado, David 
Villanueva Lomelí, anunció que implementará un nuevo esquema de revisión de los sujetos obligados que exigirá 

la rotación de auditores. El modelo evitará que los encargados de la fiscalización asuman cualquier tipo de 
compromiso con los responsables de rendir cuentas sobre la aplicación de recursos públicos, afirmó el funcionario. 
(Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/07/puebla/pol103.php  

 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/071211-vl-politica-bur-cratas-piden-aumento-gradual-de-cuotas-al-issstep.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/071211-vl-politica-bur-cratas-piden-aumento-gradual-de-cuotas-al-issstep.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/071211-vl-politica-villanueva-modifica-procesos-del-ofs.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/071211-vl-politica-villanueva-modifica-procesos-del-ofs.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/07/puebla/jus102.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/07/puebla/pol304.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/07/puebla/pol103.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Busca el Partido Acción Nacional aprobar el espionaje antes de que concluya el año 
Los integrantes de la bancada del PAN dejaron entrever su voto a favor de la reforma penal que presentó el 
Ejecutivo local para permitir la intervención de conversaciones privadas, e incluso aseguraron que podría quedar 
lista antes de que concluya el año, pese a que la fracción del PRI solicitó más tiempo para su análisis. Tras 
sostener una primera reunión de análisis con funcionarios de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), los grupos 

mayoritarios del tricolor y el albiazul sólo coincidieron en corregir el proyecto del gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas para garantizar que todos los cateos se realicen por orden judicial, ya que la iniciativa abre la posibilidad de 
suprimir ese requisito en algunos casos de delitos graves.  (Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/07/puebla/pol204.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Hay procedimiento vs. Blas Villegas, confirma Secretaría de la Contraloría 
El ex titular de la Comisión Estatal de Agua y Saneamiento de Puebla, Blas Villegas Lara, tiene ya procedimientos 
en su contra por las anomalías detectadas en su gestión, confirmó ayer la titular de la Secretaría de la 
Contraloría, Patricia Leal Islas. La funcionaria concedió ayer una breve entrevista sobre las auditorías que se están 
realizando a la anterior gestión estatal y como en ocasiones anteriores, manifestó que no podía dar detalles sobre 
las indagatorias. Lo que sí dijo la funcionaria fue que se han recibido más de 200 llamadas telefónicas a la línea 

que dispuso la dependencia para denunciar actos de corrupción de funcionarios públicos y que de éstas no se han 
presentado quejas o inconformidades de los ciudadanos que han señalado abusos, omisiones o anomalías. (Martín 
Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/07/puebla/jus203.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 La Evaluación Universal no viola los derechos laborales: SEP 
El titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas, advirtió que las protestas de los docentes para cancelar el Programa 
Nacional de Evaluación Universal que comenzará a aplicarse el año entrante no tendrán éxito, pues ―es un 
programa que no cancelará sus derechos laborales‖. En entrevista, el funcionario justificó que los docentes 
necesitan capacitarse y evaluarse, con la intención de conocer las necesidades del magisterio, por lo que el 

programa se realizará sin ningún problema en la entidad para los más de 57 mil profesores. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/07/puebla/edu105.php  

 

 
 

MILENIO  

 Interferencia telefónica es contra crimen organizado 
La intervención de llamadas telefónicas y el allanamiento sin orden judicial son una medida para homologar la 
constitución del estado con los ordenamientos federales, aseguró el subprocurador regional Gustavo Huerta 
Yedra. Tras reunirse con diputados, el funcionario refirió que la propuesta que envió el ejecutivo es clara, ya que 
se quiere blindar al estado contra los delitos graves relacionados con el crimen organizado. En ese sentido, Huerta 
Yedra detalló que en el caso de la intervención de comunicaciones, sólo se dará a través de la aprobación de un 

juez federal y a solicitud del procurador de Justicia o del Ministerio Público. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9074949  
 

MILENIO  

 Iniciarán procedimientos contra cuatro exalcaldes 
Por unanimidad, la Comisión Inspectora aprobó iniciar procedimientos administrativos de determinación de 

responsabilidades en contra de los expresidentes municipales de Coxcotlán, Naupan, Petlalcingo y San Felipe 
Teolancingo, quienes no lograron solventar los recursos públicos que ejercieron en el 2010. El presidente de la 

Comisión Inspectora, Mario Riestra Piña, detalló que tras analizar el informe hecho por el Órgano de Fiscalización 
Superior (OFS) se determinó que el municipio de Coxcotlán, el exedil Miguel Ángel Zerón Castillo no comprobó el 
uso de 27 millones 681 mil pesos; mientras que Adán Bustamante Calva, exalcalde de Naupa, deberá solventar 
un total de 382 mil pesos. (María Pineda) 
http://impreso.milenio.com/node/9074941  
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/07/puebla/pol204.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/07/puebla/jus203.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/07/puebla/edu105.php
http://impreso.milenio.com/node/9074949
http://impreso.milenio.com/node/9074941


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 07 de Diciembre de 2011 
 

 

 

 14 

 

MILENIO  

 Entrega RMV apoyos por 2 mdp a productores afectados por heladas 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, ratificó su compromiso con los productores de tres municipio 
dañados por las heladas de julio pasad, quienes recibieron apoyos por 2 millones 290 mil pesos, asegurando que 
―no están solos para enfrentar el cambio climático‖, afirmó. El mandatario estatal destacó que la suma de 

esfuerzos y recursos entre los gobiernos federal, estatal y municipal permitió cubrir el pago de indemnizaciones 
por 400 millones de pesos a causa de los siniestros presentados en el curso de este año. Confirmó su disposición 
para que antes de que termine el año se entreguen recursos a los productores afectados por las heladas del mes 

de septiembre. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9074877  
 

MILENIO  

 Maestros anuncian protestas y plantón en el Congreso local 
Maestros disidentes agremiados en la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 
se plantarán mañana en las inmediaciones del Congreso local para exigir un freno a la reforma de la ley del 

Instituto de Seguridad Social y Servicios de los Trabajadores del Estado de Puebla (ISSSTEP), pues aseguraron 
que la iniciativa afectará sus ingresos con la cuotas que se pretenden aplicar a sus salarios. La movilización de los 
integrantes del magisterio iniciará a las 9:00 horas en la zona del Paseo Bravo para concluir frente a la sede del 
Poder Legislativo donde harán propuestas al presidente del Congreso, Guillermo Aréchiga y a los representantes 
populares sobre la reforma. (Verónica López)  
http://impreso.milenio.com/node/9074925  

 

 
 
OPINION 

 Coalición PRI-PVEM-PANAL trunca las aspiraciones de René Sánchez 
El líder de la FROC-CROC, René Sánchez Juárez, reveló que fue uno de los perjudicados con el convenio de 
coalición entre el PRI-PVEM-PANAL, pues al haber entregado el distrito de Zacapoaxtla, vio truncadas sus 
aspiraciones para ser diputado federal en el 2012. En entrevista, el ex regidor del instituto tricolor en el trienio de 
Blanca Alcalá Ruiz, rechazó que haber visto afectado su proyecto político, vaya a renunciar al partido, pues anotó 
que tiene el compromiso de ayudar al PRI a ganar las elecciones de 2012. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52803  

 

OPINION 

 Confirma Jesús Encinas interés de competir en 2012 con el PRD 
El ex panista, Jesús Encinas Meneses, confirmó su interés de competir como candidato a diputado federal bajo las 
siglas del PRD; en tanto, el priísta, Pericles Olivares Flores, rechazó que haya sido invitado por el Sol Azteca para 
buscar un cargo de elección popular en el 2012. En primer lugar, el ex panista que renunció en el 2010 luego de 
la integración de la coalición Compromiso por Puebla, afirmó que existen otros partidos políticos que lo han 
buscado para postularlo como candidato a diputado federal. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52802  

 
OPINION 

 Atender la pobreza Puebla es responsabilidad de todos: Sulaiman 

Héctor Sulaiman Safi, titular de la Fundación Colosio en Puebla, manifestó que el tema de la pobreza en la ciudad 

es un problema que se ha acrecentado de un año a la fecha y que requiere de acciones concretas que 
contrarresten este fenómeno, en donde el CONEVAL señala que Puebla Capital es el municipio con mayor índice 
de pobreza en el país. ―Quienes señalan que esto es un mal de hace 80 años, viven en el error y no saben 
interpretar la gráficas‖, puntualizó. (Redacción)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52798  

 
 
 

http://impreso.milenio.com/node/9074877
http://impreso.milenio.com/node/9074925
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52803
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52802
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52798


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 07 de Diciembre de 2011 
 

 

 

 15 

 
OPINION 

 A la guillotina 4 ex ediles que no lograron solventar los recursos del 2010 
La comisión Inspectora continúa con la guillotina en contra de ex ediles que no lograron solventar los recursos 
aplicados durante sus ejercicios fiscales 2010, pues en esta ocasión cuatro ex presidentes municipales deberán 
enfrentar inicios de responsabilidades por más de 42 millones de pesos. En esta ocasión, los ex ediles que 

deberán solventar los recursos aplicados el año pasado son: Coxcatlan con 27 millones de pesos; Naupan, 382 mil 
pesos, Petlalcingo 11 millones y San Felipe Teotlalcingo con 2 millones 373 mil pesos. (Jesús Lemus)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52797  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Ordené la agresión a reporteros para proteger a policías, argumenta Ardelio 
El titular de la Secretaría de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, reconoció que ordenó la agresión contra 
reporteros que cubrieron el 23 de agosto pasado el desalojo de integrantes de la Unión Nacional de Trabajadores 
Agrícolas (UNTA) en un predio del municipio de Chignahuapan, bajo el argumento de que resguardó la integridad 
física de sus elementos policiacos. El funcionario estatal justificó la agresión señalando que los reporteros no se 
identificaron ante los policías estatales. Incluso, indicó que los periodistas golpearon a los uniformados, ya que 

estaban revueltos entre más de 400 personas, quienes se aprovecharon de ser un grupo mayor que los agentes 
preventivos y los atacaron. (Diana Jiménez) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22979:ordené-la-agresión-a-reporteros-
para-proteger-a-policías-argumenta-ardelio&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 La reforma a la ley del ISSSTEP sí saldrá, asegura Aguilar Chedraui 
Independientemente del avance que existe en las negociaciones entre el gobierno del estado y los sindicatos, las 
aportaciones de los trabajadores al Issstep incrementarán en función de lo que marca la iniciativa que presentó el 

PAN, precisó el secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui. La reforma de Acción Nacional contempla entre otras 
cosas, el incremento de las cuotas obrero-patronales en 10 por ciento. Seis puntos porcentuales serán absorbidos 
por el gobierno del estado en su calidad de patrón y el resto por los trabajadores. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22982:la-reforma-a-la-ley-del-issstep-sí-
saldrá-asegura-aguilar-chedraui&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Diputados priístas contra legalización del espionaje telefónico en Puebla 
Diputados federales de Puebla rechazaron la posibilidad de que se legalice el espionaje telefónico en la entidad 

poblana como una medida para combatir al crimen organizado, pues advierten que no sólo se violaría derechos 
humanos de la sociedad, sino que además la información obtenida a través de las escuchas telefónicas fácilmente 
caería en manos de la delincuencia. (Alfredo Plascencia) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22983:diputados-priístas-contra-
legalización-del-espionaje-telefónico-en-puebla&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Firma SGG convenio con Notarios para brindar trámites gratuitos a ONGs 
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, firmó un acuerdo de colaboración con el presidente 

del Colegio de Notarios del estado, Benjamín del Callejo García, para brindar apoyo gratuito a organizaciones 

sociales con la finalidad de que, mediante la modificación de sus actas constitutivas, puedan captar recursos. Al 
respecto, el subsecretario de Gobierno, Sergio Medina González, comentó que el acuerdo servirá para que algunas 
organizaciones que no cuentan con recursos suficientes puedan recibir donativos locales, nacionales e 
internacionales y, además, hacerlos deducibles de impuestos: ―así podrán continuar con sus actividades‖. (Jesse 
Brena G.) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22985:firma-sgg-convenio-con-notarios-
para-brindar-trámites-gratuitos-a-ongs&Itemid=332  
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52797
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22979:ordené-la-agresión-a-reporteros-para-proteger-a-policías-argumenta-ardelio&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22979:ordené-la-agresión-a-reporteros-para-proteger-a-policías-argumenta-ardelio&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22982:la-reforma-a-la-ley-del-issstep-sí-saldrá-asegura-aguilar-chedraui&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22982:la-reforma-a-la-ley-del-issstep-sí-saldrá-asegura-aguilar-chedraui&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22983:diputados-priístas-contra-legalización-del-espionaje-telefónico-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22983:diputados-priístas-contra-legalización-del-espionaje-telefónico-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22985:firma-sgg-convenio-con-notarios-para-brindar-trámites-gratuitos-a-ongs&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22985:firma-sgg-convenio-con-notarios-para-brindar-trámites-gratuitos-a-ongs&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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PERIODICO DIGITAL 

 Presentan resultados del Índice de Desarrollo Democrático; Puebla avanza  
La fundación Konrad Adenauer Stiftung (KAS), con el apoyo de la Confederación Patronal de la República 

Mexicana (Coparmex), presentó los resultados del Índice de Desarrollo Democrático de México, en el que Puebla 
ha logrado un avance, con respecto al año pasado, para ubicarse en un nivel de calidad medio. El índice 
desarrollado por KAS evalúa el desarrollo democrático de cada una de las entidades del país, basándose en tres 

ejes o perspectivas: - La de los ciudadanos- La de las instituciones- La de la propia democracia, basada en los 
resultados a la sociedad. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145840:presentan-resultados-

del-índice-de-desarrollo-democrático-puebla-avanza&Itemid=534  
 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Exigen diputados cesar a titular de la Función Pública por ilícitos de su esposa 
La Cámara de Diputados aprobó por 247 votos a favor, 87 en contra y 8 abstenciones, un punto de acuerdo por el 
cual se exhorta al Ejecutivo Federal a separar de su cargo al secretario de la Función Pública, Salvador Vega 
Casillas, para que se realicen las investigaciones, ―sin obstáculo alguno‖, a su esposa, quien presuntamente está 
involucrada en una red de extorsionadores a gasolineros. El diputado proponente, Pablo Escudero Morales, del 
grupo parlamentario del PVEM, indicó que la señora Gladis López Blanco, quien fungió como subprocuradora de la 

Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), de 2006 a marzo de 2008, es acusada de realizar cobros ilegales 
y extorsiones por 50 mil pesos mensuales en gasolinerías del sureste del país. (Álvaro Ramírez Velasco) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145849:exigen-diputados-cesar-
a-titular-de-la-función-pública-por-ilícitos-de-su-esposa&Itemid=535  

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Formal prisión para implicados aclara todo: Ardelio 
Echando por tierra el papel de víctima que ha tomado la ―alcaldesa‖ de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, 
en el caso de la fuga de reos, el secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, señaló que con el auto de 
formal prisión decretado contra los implicados en este caso ―todo quedó muy clarito‖. En entrevista, Vargas 

Fosado dijo que no hay seguridad que resista corrupción, por lo que ahora sólo queda esperar que el Juzgado 
Segundo de lo Penal deslinde responsabilidades, ―para nosotros está muy claro, como lo dijimos desde el 

principio‖. ―Obviamente, el juez presumió responsabilidad de los directivos y custodios del penal. Por ello, fue que 
decretó la formal prisión. Yo creo que así fue, es evidente lo que sucedió‖, abundó. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/formal-prision-para-implicados-aclara-todo-ardelio  
 
 
IMAGEN POBLANA  

 El tianguis de San Martín, zona de guerra 
La tensión comenzó desde principios de la década de los noventa. Hoy, el grupo en el poder de Manuel Valencia se 
enfrentan contra uno de los más vetustos líderes del tianguis de San Martín Texmelucan: Martín Gallo Valencia. El 
robo y el contrabando aumentan junto con la violencia entre los grupos opositores. De los golpes pasaron a las 

armas blancas y de las armas blancas a las balaceras e incendios. Ya es el tianguis un foco de atención para la 

secretaría general de Gobierno y la única estrategia viable es su reubicación. La noche de este lunes ocurrió una 
balacera en el tianguis de San Martín Texmelucan a causa de un enfrentamiento entre los simpatizantes de Manuel 
Valencia, de la organización Federación de Comerciantes, Colonos y Campesinos de los Estados de Puebla y 
Tlaxcala, y Martín Gallo Islas, de la organización del Valle de Texmelucan. (Redacción)   
http://www.imagenpoblana.com/2011/el-tianguis-de-san-martin-zona-de-guerra  

 
 
 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145840:presentan-resultados-del-índice-de-desarrollo-democrático-puebla-avanza&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145840:presentan-resultados-del-índice-de-desarrollo-democrático-puebla-avanza&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145849:exigen-diputados-cesar-a-titular-de-la-función-pública-por-ilícitos-de-su-esposa&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145849:exigen-diputados-cesar-a-titular-de-la-función-pública-por-ilícitos-de-su-esposa&Itemid=535
http://www.imagenpoblana.com/2011/formal-prision-para-implicados-aclara-todo-ardelio
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IMAGEN POBLANA  

 Busca Villanueva Lomelí agilizar revisión de cuentas 
El titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), David Villanueva Lomelí, comentó que a menos de un mes de 
su designación en el organismo determinó poner en marcha un programa denominado ―Rotación de Módulos‖. En 
entrevista, dijo que el objetivo es agilizar la revisión de las cuentas públicas de autoridades salientes y actuales, 
de tal modo que se formaron grupos interdisciplinarios que se encargarán de revisar los estados financieros y 

documentación comprobatoria que los sujetos de revisión presenten. Señaló que su compromiso es reducir el 
rezago que heredó en la institución con el apoyo de los diputados locales, que también han mostrado disposición 
para avanzar con la revisión de las cuentas públicas pendientes. (Redacción)   

http://www.imagenpoblana.com/2011/busca-villanueva-lomeli-agilizar-revision-de-cuentas  
 
IMAGEN POBLANA  

 Preparan disidentes del SNTE ataque legal por pensiones 
El ataque que preparan los disidentes de la SNTE 51 contra la Ley del ISSSTEP será de tipo judicial, idéntico al 
efectuado contra la reforma de la Ley del ISSSTE. De acuerdo a la líder de los inconformes, María Cristina 
González, los docentes poblanos están a favor de organizarse para efectuar una protesta similar a la de 2008 a 

nivel federal. En ese entonces, los mentores tramitaron amparos masivos contra la Ley del ISSSTE y lo han hecho 
por oleadas. El perjuicio causado fue la saturación del sistema judicial del país. Cristina González dijo que cuenta 
con el apoyo de abogados en Puebla y el Distrito Federal dispuestos para emprender esta estrategia que causó 
hace tres años 2 millones de procesos, la mayor parte no ha concluido. (Redacción)   
http://www.imagenpoblana.com/2011/preparan-disidentes-del-snte-ataque-legal-por-pensiones  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PAN apoya con tibieza propuestas de RMV contra crimen organizado  
A pesar de considerar que el Poder Legislativo le  debe dotar al estado todas las herramientas para cumplir con 
sus obligaciones en materia de seguridad, el diputado panista Mario Riestra Piña, reveló que su fracción 
parlamentaria tiene algunas observaciones en cuanto las propuestas que el gobernador envió el jueves pasado al 

Congreso del Estado, entre ellas la de interferir las llamadas telefónicas para combatir al crimen organizado. 
(Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Políticos-
&id=405667 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Mojarro Arroyo deja la Comisión de Vivienda para buscar diputación federal 
Será este viernes 9 de diciembre cuando Felipe de Jesús Mojarro Arroyo, titular de la Comisión de Vivienda de 
Puebla, deje el organismo para buscar la candidatura a diputado federal por el Distrito de Tehuacán. Confirmó que 

el escrito de su separación al cargo ya lo presentó al mandatario estatal, Rafael Moreno Valle Rosas, y que la 
respuesta ha sido favorable, por lo que solo está preparando la entrega-recepción. Confirmó su interés por  
participar en las elecciones del 2012, y será un hecho que se inscriba  al proceso interno de selección de 
candidatos del PAN, mismo que vence el 15 de este  mes. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Mojarro-Arroyo-deja-la-
Comisión-de-Vivienda-para-buscar-diputación-federal&id_noticia=40565 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Lleva DIF estatal abrigo a comuneros de la zona del Volcán  

La presidenta del DIF estatal, Martha Erika Alonso de Moreno Valle entregó dos mil 800 cobertores y prendas a 
habitantes de 14 municipios de la zona del Volcán Popocatépetl con el fin de resistir el frio ante la temporada 
invernal. El acto se llevó a cabo en San Nicolás de Los Ranchos en donde dio a conocer que esto forma parte de la 
primera etapa del programa ‗No hay Invierno que Resista tu Generosidad‘, ya que el segundo se estará 
entregando en comunidades de la Sierra Norte de Puebla. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Lleva-DIF-estatal-abrigo-a-

comuneros-de-la-zona-del-Volcán-&id_noticia=40569 
 

http://www.imagenpoblana.com/2011/busca-villanueva-lomeli-agilizar-revision-de-cuentas
http://www.imagenpoblana.com/2011/preparan-disidentes-del-snte-ataque-legal-por-pensiones
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Políticos-&id=405667
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Políticos-&id=405667
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Mojarro-Arroyo-deja-la-Comisión-de-Vivienda-para-buscar-diputación-federal&id_noticia=40565
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Mojarro-Arroyo-deja-la-Comisión-de-Vivienda-para-buscar-diputación-federal&id_noticia=40565
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Lleva-DIF-estatal-abrigo-a-comuneros-de-la-zona-del-Volcán-&id_noticia=40569
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Lleva-DIF-estatal-abrigo-a-comuneros-de-la-zona-del-Volcán-&id_noticia=40569
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Destacadas alumnas del Cobaep representarán al gobierno del estado en Estados Unidos 
Cuatro estudiantes del Plantel 6, Ixcaquixtla del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla, (Cobaep), obtuvieron 
certificaciones para competir en la Feria Internacional de Ciencia e Ingeniería INTEL-INSEF, a celebrarse en la 
ciudad de Pittsburgh, Pennsylvania, Estados Unidos, como reconocimiento a su destacada participación en la Feria 
Mexicana de Ciencias e Ingeniería (FMCI) 2011. La FMCI, fue organizada por la Secretaría de Educación Pública 

(SEP), el Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Puebla (Concytep), del Instituto Poblano de la Juventud 
(IPJ), y la organización CIENCIA JOVEN, A.C. con el patrocinio de la empresa Intel México. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=40570 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Justificado invadir intimidad en caso de criminales: PRI 
El secretario de la Comisión de Seguridad del Congreso del Estado, Filiberto Guevara González, avaló la iniciativa 

del gobernador que propone la intervención de llamadas telefónicas en el caso de delitos graves, pues la intención 
es proteger a la ciudadanía de los delincuentes. ―Al ciudadano común y corriente que nada debe no se le puede 
invadir su intimidad, pero a los criminales sí, porque están actuando contra la ley‖, afirmó en entrevista, tras 
rechazar que representen una violación a los Derechos Humanos. (Alina Silva)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20397:justificado-invadir-intimidad-
en-caso-de-criminales-pri&Itemid=127  

 
PUEBLA ONLINE 

 Rechaza Congreso que comisionados de CAIP sean electos por la sociedad civil 
La diputada local, Josefina Buxadé, reconoció que el cabildeo de la nueva Ley de Transparencia se ha visto 
frenado por la reticencia de algunas dependencias de gobierno a transparentar cierta información, como en el 
caso de los índices delictivos en el Estado. En este sentido, la también presidenta de la Comisión de Transparencia 
descartó que la iniciativa se debilite o se ponga en entredicho por la participación del Gobierno del Estado a través 

de las secretarías de la Contraloría, Servicios Legales y Finanzas. (Alina Silva)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20406:comisionados-de-caip-no-
ser%C3%A1n-electos-por-sociedad-civil&Itemid=126  

 

 
 

RETO DIARIO 

 Riesgoso conflicto comercial en Texmelucan: Segob 
San Martín Texmelucan se ubica dentro de la agenda de riesgos por enfrentamientos entre organizaciones de 
comerciantes, aseveró el  Secretario General de Gobierno; Fernando Manzanilla Prieto tras descartar conflictos 
sociales en el estado de Puebla. Aseveró que el problema de tianguistas en ese municipio es un tema heredado de 

varias administraciones, así que se busca la manera de solucionar la reubicación de comerciantes y reducir la 
disputa por espacios en la vía pública. (Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Riesgoso-conflicto-comercial-en-
Texmelucan:-Segob&id=24447  
 
RETO DIARIO 

 Candidato Setep ofrece campaña limpia 

Al inscribirse al proceso de relevo de la dirigencia del Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación de Puebla 
(Setep), el aspirante a la Secretaría General, Abdón Calderón Jiménez, ofreció campaña limpia, no ejercer 

presiones y de ganar la elección respetar la libertad política de la base de cara al proceso electoral federal del año 
entrante. Reconoció que los maestros de esa organización, ―siempre podrán actuar con libertad política, siempre 
que tengan como prioridad su trabajo dentro del sistema escolar poblano‖. (Arturo Cravioto) 
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Candidato-Setep-ofrece-campana-
limpia&id=24451  
 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=40570
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20397:justificado-invadir-intimidad-en-caso-de-criminales-pri&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20397:justificado-invadir-intimidad-en-caso-de-criminales-pri&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20406:comisionados-de-caip-no-ser%C3%A1n-electos-por-sociedad-civil&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20406:comisionados-de-caip-no-ser%C3%A1n-electos-por-sociedad-civil&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Riesgoso-conflicto-comercial-en-Texmelucan:-Segob&id=24447
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Riesgoso-conflicto-comercial-en-Texmelucan:-Segob&id=24447
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Candidato-Setep-ofrece-campana-limpia&id=24451
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Candidato-Setep-ofrece-campana-limpia&id=24451
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Magisterio disidente anuncia marcha en protesta por reformas a Issstep 
Maestros simpatizantes del Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP), anunciaron marcha, para este 
jueves, en contra de las reformas que se cabildean en el Congreso estatal para recapitalizar los fondos del 
Instituto de Seguridad Social al Servicio de los Trabajadores del Estado (Issstep), anunció una de sus dirigentes, 
María Cristina González. Detalló que la movilización está convocada a las 9 horas y partirán de ―El Gallito‖ hacia el 

Congreso del Estado, donde exigirán que los diputados echen atrás la reforma al Issstep, al considerar que ésta 
genera serias afectaciones en la economía de los trabajadores. (Arturo Cravioto) 
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Magisterio-disidente-anuncia-marcha-

en-protesta-por-reformas-a-Issstep&id=24450 
 
RETO DIARIO 

 No a cateos ni espionaje sin orden judicial: Aréchiga 
Blindar al estado de la delincuencia organizada sin violentar derechos humanos es la postura preliminar del 
presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, respecto a la propuesta del ejecutivo de 
―legalizar‖ el espionaje telefónico. encionó que cada fracción parlamentaria analizará los puntos más polémicos de 

la propuesta de reforma penal, sin embargo, la orden de un juez sobre intervenir llamadas telefónicas de 
particulares o cateos domiciliarios cuando se cometan delitos en flagrancia respetaría los derechos humanos. 
(Patricia Estrada)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-a-cateos-ni-espionaje-sin-orden-judicial:-
Arechiga&id=24454  
 

RETO DIARIO 

 Sancionan a ex ediles por no comprobar 42 mdp 
La Comisión Inspectora del Congreso del Estado inició procesos de determinación de responsabilidades en contra 

de cuatro ex ediles que no lograron comprobar más de 42 millones de pesos en sus cuentas públicas 
correspondientes al 2010. En relación a los ex presidentes sancionados al no justificar el uso de sus recursos 
públicos Coxcatlan con 27 millones de pesos; Naupan, 382 mil pesos, Petlalcingo 11 millones y San Felipe 
Teotlalcingo 2 millones 373 mil pesos. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sancionan-a-ex-ediles-por-no-comprobar-42-
mdp&id=24446  
 

RETO DIARIO 

 Prevenir desbandada priista, sugiere Márquez 

El coordinador de la bancada priista en el Congreso local, José Luis Márquez Martínez, exhortó a la dirigencia 

estatal de su partido a dialogar con la militancia para evitar renuncias en el proceso electoral 2012. Acerca de la 
postulación al Senado del ex gobernador de Puebla, Manuel Bartlett Díaz por parte de grupos de izquierda 
consideró que el partido debe convencerlo de apoyarlos en la elección federal. Agregó que el ex Secretario de 
Gobernación en la administración del Presidente de México, Carlos Salinas de Gortari puede abonar al triunfo del 
partido mediante su estructura partidista. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prevenir-desbandada-priista,-sugiere-

Marquez&id=24441  
 

 
 
CINCO RADIO 

 Entrega Gobierno Apoyo por más de 2MDP a Productores Afectados por Heladas 

El Mandatario estatal destacó que la suma de esfuerzos y recursos entre los Gobiernos Federal, Estatal y 
Municipal, permitió cubrir el pago de indemnizaciones por 400 millones de pesos a causa de los siniestros 

presentados en el curso de este año. Confirmó su disposición para que antes de que termine el año se  entreguen 
recursos a los productores afectados por las heladas del mes de septiembre. El Jefe del Ejecutivo estatal asignó 
recursos por un millón 773 mil pesos a 561 productores del municipio de San Salvador El Seco que perdieron sus 
cultivos en mil 477hectáreas. (Redacción)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/rmv-refrenda-solidaridad-con-productores-afectados-por-heladas/  

http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Magisterio-disidente-anuncia-marcha-en-protesta-por-reformas-a-Issstep&id=24450
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Magisterio-disidente-anuncia-marcha-en-protesta-por-reformas-a-Issstep&id=24450
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-a-cateos-ni-espionaje-sin-orden-judicial:-Arechiga&id=24454
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-a-cateos-ni-espionaje-sin-orden-judicial:-Arechiga&id=24454
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sancionan-a-ex-ediles-por-no-comprobar-42-mdp&id=24446
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sancionan-a-ex-ediles-por-no-comprobar-42-mdp&id=24446
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prevenir-desbandada-priista,-sugiere-Marquez&id=24441
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prevenir-desbandada-priista,-sugiere-Marquez&id=24441
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/rmv-refrenda-solidaridad-con-productores-afectados-por-heladas/
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CINCO RADIO 

 San Martín en la Agenda de Riesgos por Conflictos de Comerciantes: Segob 
San Martín Texmelucan se encuentra en la  agenda de riesgos por enfrentamientos de comerciantes, aseveró el  
Secretario General de Gobierno; Fernando Manzanilla Prieto tras descartar focos rojos por conflictos sociales en el 
estado. Manzanilla Prieto aseveró que como otros, el problema de tianguistas en ese municipio es un tema 
heredado por lo que se busca la manera de darle solución con la reubicación de los propios comerciantes y tratar 
de minimizar la disputa de los espacios. (Redacción)   

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/san-martin-en-la-agenda-de-riesgos-por-conflictos-de-comerciantes-

segob/  

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Cobrarán “Mes 13” diputados de ALDF 
Se asignan bono adicional a aguinaldo, salario y prerrogativas. Este diciembre sus ingresos serán de $401 mil y 
de $378 mil en enero. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 
EL UNIVERSAL  

 Clara, injerencia de crimen organizado en comicios: FCH 
En una ceremonia para recordar a las víctimas del accidente del helicóptero ocurrido el 11 de noviembre, dijo que 

es ―prueba palmaria‖ de la injerencia del crimen el desplegado periodístico publicado antes de las elecciones 
―probablemente por quienes asesinaron‖ al edil Guzmán. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
 
EL UNIVERSAL  

 Mejora Ebrard aprobación 
De acuerdo con los resultados de la encuesta aplicada por EL UNIVERSAL a mil capitalinos, en marzo pasado, el 
mandatario local alcanzó el mayor porcentaje del año con 66% de aprobación de la forma en que desempeña su 

puesto en el gobierno. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
 
EL UNIVERSAL  

 Cárteles de México, en Bolivia y Perú: DEA 
Cárteles mexicanos ya operan en Perú y Bolivia, donde se han aliado con grupos locales para traficar droga hacia 
Estados Unidos y Europa, informó la Agencia Antidrogas estadounidense (DEA). (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 
EL UNIVERSAL  

 Crean portal que “obliga” transparencia de estados 

Para cubrir el vacío de información, especialistas del CIDE, con apoyo de la ONU, lanzaron un sitio que incluye 
reportes sobre rendición de cuentas, educación, salud y gobierno en las entidades. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 

 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/san-martin-en-la-agenda-de-riesgos-por-conflictos-de-comerciantes-segob/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/san-martin-en-la-agenda-de-riesgos-por-conflictos-de-comerciantes-segob/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
Los motivos de Ardelio 
En lo que intentó ser una respuesta a lo publicado ayer en Intolerancia Diario, el secretario de Seguridad 

Pública en el estado, Ardelio Vargas Fosado, reconoció públicamente que sí es su voz la que se puede escuchar 
en la grabación que este día presentó esta casa editorial, además de que ordenó reprimir a los manifestantes 
de la UNTA y a un grupo de reporteros que cubría el evento en Chignahuapan. 

En entrevista con reporteros, Vargas Fosado alcanzó a justificar la represión alegando: ―cuando estoy operando 
tengo que actuar cuidando la integridad de mi gente y bueno, si no se identifican y no sé quiénes son pues con 
la pena; maestro, yo estoy operando y tengo que cuidar tanto la integridad física de mi gente como la 
operación que estoy realizando‖. 
El secretario de Seguridad Pública busca justificar el uso de la fuerza, bajo el argumento de que su gente se 
encontraba en peligro ante la ―turba‖ que los atacó. 
El argumento de Vargas tal vez sea valido, pero en nada explica por qué ordenó el que se atacase a los medios 

de comunicación, ni por qué se les quitó el material en donde se daba constancia de la forma en que se llevó a 
cabo el operativo en contra de los miembros de la UNTA. 
No cabe duda de que Vargas Fosado atentó contra la libertad de expresión y los derechos humanos. 

El dicho popular expresa que ―el que nada debe, nada teme‖. Si Vargas Fosado no hubiera incurrido en excesos 
durante el operativo, hoy los testimonios de los medios de comunicación hubieran sido los mejores testigos de 
los hechos que se presentaron en el día del desalojo en Chignahuapan, y serían el mejor argumento a favor de 
Vargas Fosado. 

Queda claro que el secretario de Seguridad Pública en Puebla no tiene argumentos para justificar su embestida 
en contra de los medios de comunicación y la gente de la UNTA. 
Pero esto en nada nos debe de extrañar, los antecedentes de Ardelio lo muestran como un hombre al que le 
gusta emplear la violencia. De hecho, antes de regresar a Puebla tenía antecedentes de lo sucedido en Atenco, 
cuando ocupaba un cargo en la Policía Federal Preventiva. 
En Puebla, el peso de su forma de ejercer la ley se dejo ver en el desalojo de los comerciantes de la 46 

Poniente que protestaban por el operativo realizado durante los primeros días de la administración estatal en 
su contra. 
También lo saben los comerciantes de San Martín Texmelucan, del tianguis La Piedad y del mercado ―La 
Fayuca‖. 

Así o más claro. 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=785 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

Los aspirantes del PRI por la capital 
Aunque todavía faltan muchas cosas por ver, los últimos sondeos realizados por diversas empresas señalan que 
los aspirantes mejor posicionados en los cuatros distritos de Puebla son los siguientes: 
En el distrito 6 con cabecera en Puebla, la pelea es entre Jorge Ruiz Romero, exdiputado local y extesorero de 
la UAP y del ayuntamiento de Puebla; y Héctor Sulaimán Safi, exdirector del Organismo Operador de Limpia del 
municipio de Puebla y hombre fuerte de Jorge Estefan Chidiac. 
En el distrito 9 el mejor posicionado es el exdiputado local del PRI y fallido aspirante a la presidencia municipal 

por San Andrés Cholula, Luis Alberto Arriga Lila. 

El caso de Arriga es singular, porque es el mejor posicionado en el distrito por arriba de los aspirante de 
cualquier partido político, lo que no ocurre en el distrito 6 donde el personaje con mejores calificaciones en 
cuanto a posicionamiento e intención de voto es el diputado local del PRD, Antonio Gali López. 
En el distrito 11 con cabecera en Puebla, el personaje con mejor posicionamiento es el también diputado local 
del PAN, Mario Riestra Piña, quien deja muy abajo al resto de los aspirantes; pero en el caso específico de la 
alianza Panal-PRI-Verde, lo es el también legislador local Elías Abaid Kuri, quien tiene muy bien trabajada la 

zona. 
Aunque los priistas tratan de echar abajo la candidatura de Abaid Kuri, es muy probable que este sea quien se 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=785
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alce con la candidatura, no solo por el posicionamiento, sino porque también es el hombre que cuenta con el 
visto bueno de casa Puebla, lo cual no es un asunto menor. Además, hay que recordar que invariablemente 
ésta es posición del Verde. 
En el distrito 12 la situación para el PRI es la más fácil de todas, ya que ahí su mejor aspirante y por mucho es 

el exdiputado local y exregidor Pablo Fernández del Campo, aunque en realidad se verdadero reto será 
enfrentar en el proceso electoral al todo el aparato gubernamental, que quiere a toda costa hacer diputado a 
Néstor Gordillo. 
El priismo no la tiene tan difícil. Estos son los personajes mejor posicionados rumbo al 2012. Llama la atención 
que no se observa ninguna mujer que pudiera aspirar a un puesto de elección popular, aunque de última hora 

no se descarta que alguna fémina pudiera ser tomada en cuenta para la ciudad. 

La sucesión en la UAP 
Uno de los que más se mueve en buscar de convertirse en el sucesor del rector en la UAP —en caso de que 
este decida migrar para abanderar al PRI en el Senado de la República— es el vicerretor Jaime Vázquez, quien 
pronto se anotará un punto en la búsqueda de su sueño. 
En un pacto de alto nivel, Vázquez pondrá al nuevo director de la Facultad de Economía de la UAP, la cual 
recaerá en la figura del maestro Honorio Cortés, exdirector de la ICATEP del PRI. 
En la UAP el rector Agüera mantiene todos los hilos del poder en sus manos, pero como un excelente 

ajedrecista deja jugar también al interior de esta institución a todos los grupos. 
Agüera tiene todo, es el dueño de su futuro: lo mismo incide en la UAP que fuera de la institución, en donde 
espera tranquilamente a que se la definición de la candidatura del PRI al Senado de la República. 
Pero si esto no se da, tampoco le quieta el sueño porque le quedan todavía dos años más por delante al frente 
de este institución y, por si fuera poco, si no va en el primer lugar en la fórmula se convierte automáticamente 
en uno de los más fuertes aspirantes a la candidatura del PRI a la presidencia municipal de 4 años 8 meses, lo 

cual no es ningún asunto menor. 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=783 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Ahora resulta que los periodistas agredieron a la Policía 
No cabe duda, en esta administración todo puede pasar. ―Los patos le tiran a las escopetas‖, lo podría 
―justificar‖ la absurda idea de que reporteros con sus cámaras de video y fotografía hayan perseguido a 
elementos de la Policía Estatal Preventiva (PEP), del ―selecto‖ Grupo Antimotines y estos ―para su defensa 
personal‖ les tuvieron que no sólo arrebatar sus cámaras, sino borrar el contenido, cometiendo en forma 

flagrante un atentado contra la libertad de expresión, cuando ocurrió el violento desalojo del 23 de agosto en el 
municipio de Chignahuapan. 
Y le digo que esta agresión ya tiene el carácter de ―oficial‖, y es que don Ardelio Vargas Fosado, el titular de la 

Secretaría de Seguridad Pública (SSP), reconoció que sí ordenó que a reporteros serranos les fuera borrado el 
contenido de sus cámaras y además les mandó a decir —escondiendo la mano, por supuesto— que ¡chingaran 
a su madre! 

Don Ardelio concedió un minuto a reporteros, no para negar la agresión a periodistas, sino para justificarla, 
acusándolos de agresores; además aprovechó el tiempo para amenazar —muy a su estilo— a los reporteros, ―si 
no se identifican y no sé quiénes son, pues con la pena, maestro‖, fue su mensaje posnavideño. 
Pero qué se puede esperar de un funcionario salido de una administración federal, que para encubrir casos de 
omisión en asesinatos o ―levantones‖ de activistas o de quienes han levantado la mano en busca de justicia, 
actualmente justifican su no proceder enlodando a la víctima con el tema ―es que también era parte del 
problema‖. 

Perdone que insista, la declaración del secretario de Seguridad Pública donde reconoce que sí ordenó se 
destruyera información, que también podrían ser llamadas pruebas de un abuso de autoridad, es tema para el 
inicio de una averiguación previa, pero estamos en Puebla, donde Ardelio es de los consentidos del gobierno del 

estado. 
Esto justifica también que el gobernador no haya hecho un solo comentario del abuso al que fueron sometidos 
periodistas de la Sierra, seguramente en breve haya algún comentario donde justifique el proceder de su 
encargado de Seguridad y ahora acuse a periodistas de ―revoltosos‖ y de ―andarse metiendo donde no los 

llaman‖. 
Al menos así piensa la delincuencia organizada de la prensa. 
Del espionaje a la intimidación 
Ocurrió después de las 15:00 horas del martes: tres hombres vestidos de trajes oscuros, con cabello corto, con 
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gafas, salidos de la película Matrix o de Hombres de Negro. 
Dos llegaron al domicilio de un servidor en una camioneta Xtrail de color verde oscuro, otro ya los esperaba 
sobre la calle. 
El primer desconocido señaló una puerta, ―aquí vive, en la parte de arriba‖. Entonces los otros dos sacaron sus 

celulares y comenzaron a tomar fotos de la fachada, del número y después atravesaron la calle para tomar 
impresiones de lejos, para que se vieran las ventanas de los departamentos. 
Una vez concluida la labor de ―ubicación‖, los desconocidos abordaron la Xtrail y se retiraron muy complacidos. 
Muchas personas los vieron, tal vez la intención era dejar verse y a la vez mandar una señal de intimidación, o 
en realidad son ―chambones‖ y no se dieron cuenta que alguien de esos curiosos les tomó una foto o dos, antes 

de que se pudieran retirar. 

¿Quiénes fueron los visitantes misteriosos? 
Les adelanto que un servidor no tiene cámaras de video ni la intención de agredir a algún servidor público para 
que justifiquen su presencia ―para cuidar de su integridad‖. 
Seguramente quienes hicieron la visita se dejaron ver para ―mandar un mensaje‖, de otra manera sus 
procedimientos de espionaje son tan ―sofisticados‖ que hubiera bastado con que estacionara un vehículo para 
filmar a quienes entran y salen de esa propiedad, o desde su mismo búnker ―escuchar‖ conversaciones de 
Nextel y de celulares. 

Lo bueno o malo de esta visita es que estos personajes pueden ser identificados, cualquier agresión o 
intimidación ya tiene por lo menos tres rostros y después el remitente. 
Hubiera sido más fácil tocar la puerta, preguntar si ahí vive un reportero y luego pedirle que se dejara tomar 
una foto. 
No hubiera salido tan evidente. 
Nos vemos cuando nos veamos 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=782 
 

 
 

(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca) 
 
El arte de los negocios 

Los entonces candidatos a presidentes municipales y a diputados de la fallida alianza Puebla Avanza (esa que 
encabezó Javier López Zavala) recibieron una curiosa llamada desde el Comité Directivo Estatal del PRI. 
―Vengan a Puebla porque el partido les entregará 50 mil pesos para la campaña. Ah y por cierto, 
vengan muy guapos y recuerden que yo los quiero mucho y les mando todo mi amor‖, soltó la otrora 
secretaria general, Claudia Hernández.  
Los priistas tomaron camino desde todos los rincones del estado para recibir el apoyo de su partido. 

Algunos tardaron horas. 
Otros nomás unos cuántos minutos.  
En el transcurso del día, los 217 aspirantes a munícipes y los 26 a diputados se hicieron presentes en la sede 
del partidazo. 
Claudia Hernández —hoy la presidenta del PRI en la capital— los recibió en su privado.  
—Buenas, secretaria, vengo por el apoyo del partido. 
—Ay por supuesto, querido. ¿Qué tal el viajecito? 

—Nomás me hice como ocho horas. 
—¡Ay tan bonitos los paisajes de tu tierra! 
—Ajá… 
—Supongo que vienes por los 50 mil pesos, amiguito… 
—Sí. 
Claudia Hernández se puso de pie y le entregó una caja de cartón. 

El aspirante (los 217 sufrieron el mismo impacto) observó la caja. 

—No entiendo, Claudia. 
—Sí, mira, lo que pasa es que el apoyo del partido es en especie ¡En especie! 
—Pero, son nuestras prerrogativas. 
—Sí, sí, querido, tienes todo mi cariño y tus prerrogativas son en especie.  
—¿Cómo? 
—Sí, sí, así de bonito y bello.  

Alejandro Armenta y Claudia Hernández determinaron descontarle a cada uno de los abanderados 50 mil pesos 
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de sus prerrogativas para entregarles artículos súper funcionales para la campaña.  
*** 
El kit priista consistió en: 
 Una foto ultra profesional tomada por estudiantes de Comunicación de la Universidad Iberoamericana que 

estaban haciendo sus prácticas profesionales. Costo: 5 mil pesos 
300 pendones sensibles al sol y con una permanencia de una semana.  
Costo: 15 mil pesos 
500 lapiceros con el logotipo del PRI con la tinta seca.  
Costo: 10 mil pesos 

350 minibolsas ecológicas con las siglas del partidazo.  

Costo: 10 mil pesos 
Asesoría de imagen por Claudia Hernández. (Consistente en proponer que los candidatos salieran con 
camisas blancas y sonriendo). 
Costo: 10 mil pesos  
Por supuesto, los candidatos se vieron obligados a conseguir recursos para financiar su campaña y entre todos 
contrataron a una empresa para la imagen y para la colocación de espectaculares y pendones.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/diciembre/colum-diosenelpoder-071211.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Para quién o quiénes fue la mentada de madre… 
No lo sé pero supongo que debió molestar al jefe político del estado la grabación que hicieron pública de 
Ardelio Vargas mandando a madrear periodistas de Chignahuapan; más que por la represión y por su 

violenta manía de resolver los conflictos sociales, porque muy seguramente lo grabaron con un cachivache 
que debió oscilar entre los 1,500 y 2 mil pesos. ¡Qué barato! 

Y eso si calienta, me explico. Primero, porque Ardelio es el jefe de la inteligencia estatal, es decir, es el 
funcionario que se cuelga de los celulares, radios y equipos de comunicación de medio mundo, incluyendo a los 
políticos y funcionarios, para invadir su privacidad y enterarse de lo que a través de ellos se habla. Una 
especie de sacerdote a distancia con confesionario electrónico y toda la cosa. 
Él está para grabar no para que lo graben. ¿Dónde está el respeto? Él puede hacerlo, pero que se lo hagan a 
él no se comprende siendo un tipo tan capaz e importante. Se sabía que era un cabrón bien hecho pero 

que se lo demostraran ya son palabras mayores porque entonces no da margen al supuesto y la 
imaginación se quiebra.  
Calienta también porque el mugroso cachivache no puede compararse ni en tecnología ni en costo 
con el equipo israelita que el mismo Ardelio presume tiene una capacidad bárbara. Su equipo hasta donde se 
sabe costó unos 6 millones de dólares y lo fue a traer del otro lado del mundo; en cambio, el equipo con que 

lo grabaron costó no más de 2 mil pesos y lo debieron adquirir en el mercado Independencia. Ja, ja, 
ja. 

Pero de todo esto lo que más debe calentar es que según su currículum vitae, Ardelio se capacitó en el 
extranjero, fue jefe, archijefe y recontrajefe de las policías federales y se la hicieron en una comunidad de 
la sierra norte ni siquiera en la capital. Ganó a los grandes y perdió con un chico. Suele pasar. 
Habría que preguntar a Ardelio si el ¡chinguen a su madre! que le brotó de lo más profundo de su ronco 
pecho fue ¡para los periodistas de toooodo el mundo! –como dice El poliéster- o nada más para los de 
Chignahuapan. Es curiosidad. 
****** 

Si nuestros informantes no resultan tan chafas como el equipo israelita de Ardelio Vargas, don Manuel 
Bartlett pidió a Andrés Manuel López Obrador que su suplente al Senado sea René Sánchez Juárez, 
líder estatal de la CROC, y que en los distritos de Zacatlán, Teziutlán, Tepeaca, Serdán, Tehuacán y Puebla 
sean designados candidatos a diputados gente que laboró con él en su sexenio. El paquete de negociación 

preestablece que don Manuel sea el operador político del Peje en Puebla. La cosa como se ve se pone buena. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/diciembre/colum-entranas-071211.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Espaldarazo del SNTE a aspirantes al Senado 
Los maestros de las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) dieron, en un acto masivo, su respaldo al rector de la UAP, Enrique Agüera Ibáñez, y al 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/diciembre/colum-diosenelpoder-071211.php
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diputado local Guillermo Aréchiga, aspirantes de la alianza PRI-Panal-Verde, a las candidaturas al 
Senado de la República por el estado de Puebla. 
Con ese acto queda confirmada la información que dimos a conocer ayer en este espacio: los candidatos de la 
alianza que encabeza el Partido Revolucionario Institucional para las dos senadurías por Puebla serán los ya 

mencionados. 
El acto al que asistieron más de 5 mil maestros de todo el estado tuvo lugar en el Centro Cultural Universitario 
y a él concurrieron las dirigencias de los partidos PRI, Panal y Verde, así como dirigentes del SNTE nacional y 
seccionales. 
Los maestros expresaron, a través de su dirigente nacional, Juan Díaz de la Torre, que el SNTE no es un 

partido político, pero que el magisterio poblano apoyará a los candidatos que demuestren interés en el 

progreso educativo del país y que Enrique Agüera ha demostrado, en los hechos, como rector de la máxima 
casa de estudios, ese interés. 
También manifestaron, lógico, su apoyo a la precandidatura del exdirigente magisterial de la sección 23 y 
actual diputado local y coordinador del Congreso, Guillermo Aréchiga, propuesto por el Panal, en alianza con el 
PRI y el Verde. 
Informe de Fernando Morales en Tecamachalco 
Hoy rendirá su informe como diputado federal por el distrito de Ciudad Serdán, Fernando Morales 

Martínez, dirigente en Puebla de la CNOP. 
El acto tendrá lugar en la ciudad de Tecamachalco, perteneciente al distrito de Chalchicomula, y contará con la 
asistencia de la dirigencia estatal del PRI del delegado del comité nacional de ese partido y de diputados 
federales y locales. 
Fernando Morales ha sido aspirante a la candidatura de su partido al Senado de la República, pero al parecer 
las candidaturas, como comentamos líneas arriba, ya están decididas. 

De todos modos, por su trabajo al frente del sector popular, por el entusiasmo que ha demostrado en los 

cargos que ha desempeñado dentro del partido y en puestos de elección popular, se le tiene en cuenta para 
jugar un papel muy importante dentro del priismo local al iniciarse el 2012. 
Hay la intención de reforzar al partido tricolor para ganar las elecciones federales del próximo año, y en esos 
reacomodos Fernando Morales será una pieza importante. 
La candidatura de Bartlett es un hecho 
Ya se da como un hecho que el exgobernador de Puebla, Manuel Bartlett Díaz, será candidato 

independiente de los partidos de izquierda a una senaduría plurinominal por la circunscripción a la 
que pertenece Puebla. 
Bartlett ha sido y sigue siendo priista, pero tiene problemas con los dirigentes nacionales de su partido, a 
quienes ha reclamado su inclinación a la derecha y sus complicidades con el Partido Acción Nacional. 
Hace poco hizo declaraciones en la prensa de la ciudad de México en la que reclama eso, precisamente: la 
derechización del PRI. 

Ha sido especialmente crítico con las políticas que siguieron los presidentes tecnócratas, como Carlos Salinas 

de Gortari y Ernesto Zedillo, lo que le ha valido que su partido lo haya marginado. 
Los partidos de izquierda lo han arropado en esta ocasión y él ya ha aceptado la propuesta que le hicieron de 
lanzarlo como candidato a senador desde una posición que garantizará su arribo a la llamada Cámara Alta. 
Bartlett Díaz, por su postura crítica, por su congruencia y su fidelidad a los principios de su partido, ha ganado 
simpatías entre militantes priistas y no priistas. 
En este espacio le hemos comentado que Bartlett ha sido uno de los pocos políticos del PRI que crecieron en los 
años en que ha gobernado el panismo a la República. 

Muchos se achicaron y otros desaparecieron del panorama político de México. 
Moreno Valle sale al paso de las críticas a Peña Nieto 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, salió al paso de las críticas que se han hecho 
al virtual candidato del PRI a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, por las respuestas 
que dio a reporteros que cubren la Feria Internacional del Libro de (FIL) Guadalajara, afirmando 

que todos estamos expuestos a cometer errores. 

Y el gobernador tiene razón. Los hombres públicos son los más expuestos a hacer declaraciones equivocadas o 
inadecuadas, sobre todo cuando los comunicadores pretenden que hable sobre cuestiones que no son de su 
especialidad. 
Muchos profesionistas no leen libros que no sean de su especialidad. Un político puede tener conocimientos de 
historia, de economía, de sociología, pero no haber leído nunca una novela, así sea ésta de algún premio Nobel. 
El ignorar el nombre de algún autor famoso, como le ocurrió a Vicente Fox, como le ocurrió antier a Peña Nieto 
y como le pasó también al panista Ernesto Cordero, no les resta las cualidades de políticos que cada uno de 
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ellos tenga.  
Son pocos los políticos que leen y que pueden pasar como hombres cultos; como también son pocos los 
multimillonarios empresarios que tienen conocimientos de literatura, música, teatro, etcétera. Cada quien está 
en lo suyo. 

Pero sí, quienes se dedican a la política, sobre todo cuando están en las alturas, deben cuidar ciertos aspectos. 
Generalmente tienen asesores que les pasan tarjetas con información sobre cualquier tema a fin de que en una 
plática o entrevista puedan salir airosos. 
En Puebla así lo hacían el doctor Alfredo Toxqui, el licenciado Guillermo Jiménez Morales, los también abogados 
Manuel Bartlett y Melquiades Morales y al parecer así lo hace el actual gobernante Moreno Valle Rosas. 

Los políticos, los gobernantes, no necesariamente deben ser todólogos, sino una especie de periodistas de 

quienes se dice que somos personas que sabemos casi nada de todo. Lo importante en un político es la 
sensibilidad tanto política como social para abordar los problemas que se le presenten, su disposición al diálogo 
y a la negociación, y su respeto a la gente a la que debe servir. 
De Yucatán, la próxima secretaria del PRI 
La gobernadora de Yucatán sustituirá a Cristina Díaz Salazar en la Secretaría General del Comité 
Nacional del PRI, según personas bien enteradas.La gobernadora yucateca renunciará a la jefatura del 
poder Ejecutivo de su estado al faltarle once meses para el término de su gestión y asumirá el segundo puesto 

en importancia dentro del comité nacional de su partido. 
Notas breves: El delegado del Comité Nacional del PRI, Norberto Márquez Hernández, ya dialogó en 
un desayuno privado con el nuevo dirigente de su partido, Pedro Joaquín Coldwell, a quien enteró de cómo 
están las cosas en Puebla. Márquez Hernández tuvo que regresar de Argentina la semana pasada, adonde 
había ido acompañando al virtual candidato priista a la presidencia, Enrique Peña Nieto. Al pisar tierra 
argentina ya tenía llamado de México para que regresara a fin de estar en la asamblea extraordinaria del 

consejo de su partido, en la que presentaría su renuncia Humberto Moreira… Antonio Sánchez Díaz de 

Rivera, el virtual candidato del PAN a una diputación plurinominal por la circunscripción de Puebla, ya inició 
campaña acusando al PRI de no haber resuelto el problema de la pobreza en 80 años. ¿Alguien le habrá dicho 
que los índices de pobreza y pobreza extrema en el país se elevaron escandalosamente durante los diez años 
de gobiernos panistas? ¿Habrá leído ayer en todos los diarios que la OCDE afirma que México y Chile son los 
países de todos los que conforman ese organismo internacional que mayor injusticia tienen en la distribución de 
su riqueza? Hace unos días la Cepal, otro organismo internacional, señaló que México y Honduras han sido los 

países de Latinoamérica donde la pobreza no disminuyó sino, por el contrario, aumentó. Y eso estando el PAN 
en el poder desde hace una década. Bien se ve que don Antonio lee los discursos triunfalistas del presidente 
Felipe Calderón y cree, a pie juntillas, todo lo que el jefe de la nación dice. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/diciembre/colum-pulso-071211.php 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Ludivino, policía gris  
*Erick Lara, baja del SNTE  
El oscuro perfil de policía, aunado a sus limitaciones intelectuales lo tienen agazapado en su domicilio, sin 

acudir a las obligaciones que como director de la policía auxiliar le corresponden. Ludivino Mora Tejeda se la 
pasa más tiempo en Teziutlán que en Puebla. Y así pretende asumir la dirección del CISEN en Puebla, sueño 
que le ha metido en la cabeza el periodista que lo maneja a su antojo.  
Sin iniciativa propia, Mora Tejeda recibe instrucciones del periodista los fines de semana en un conocido café de 
la Avenida Juárez. Tanta influencia tiene el comunicador que es quien en realidad maneja los hilos en la Policía 
Auxiliar, donde la corrupción es el común denominador de la corporación. Y donde todos llevan agua a su 

molino, excepto los explotados guardianes del orden, quienes tienen sueldos de risa.  

Ludivino Mora, ahora reniega del PRI cuando por décadas después de venir a menos económicamente y estar a 
punto de acabar con la fortuna de los Aramburú, cuando la hija del "Chilpa" era su pareja sentimental, se 
mantuvo gracias al partido tricolor, ahora se dice panista de cepa.  
Bueno el periodista que ejerce el poder en la policía auxiliar le impuso desde su llegada a la dirección desde la 
novia de su hermano (ahora ex novia), hasta a su compadre. La nómina de aviadores representa un gasto 
mensual superior a los 200 mil pesos. Sin embargo eso es nada comparado con las ganancias que deja la 

elección unilateral de proveedores. Las compras millonarias las hace directamente Ludivino Mora, deja las 
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migajas a recursos materiales.  
Nombres de los aviadores por supuesto que están en poder de La Entrega, por ejemplo Sergio Arturo Montiel, 
cuya única labor es pasar el tiempo en las sillas afuera del café del portal del zócalo, a un costado del puesto 
de periódicos de la famosa "Maguito", es uno de sus informantes que le lleva todo tipo de inventos, excepto la 

verdad, José Arias, es otra de las orejas de Ludivino, lo incrustó en la BUAP, justo en el equipo de Enrique 
Agüera Ibáñez.  
Las plazas de promotores con sueldos que varían de los 10 mil hasta 30 mil pesos mensuales, son las que 
exigió el comunicador a Ludivino como pago a su asesoría y seguridad periodística. Aunque la recomendación 
clara fue que evitará hacer declaraciones a los medios de comunicación. Por ese motivo, Mora Tejeda ni 

siquiera se presenta a las oficinas de la policía auxiliar, localizadas a un costado de la carretera a Tlaxcala.  

Debido a que la información es detallada y la corrupción de la corporación merece mayores apuntes, le 
adelantaremos otros nombres de la gente colocada por influencias en la policía auxiliar. Jesús Pérez León, 
originario de Teziutlán, que además de encargarse de ser otro informante, pero de todo lo que pasa en las 
oficinas a lo largo del día, también conoce de caballos y le aconseja a Ludivino qué ejemplares adquirir. 
Después de las 18 horas, cuando sólo la gente de confianza del director permanece "Chucho", como le llama, 
entra a su privado para detallar las actividades ejercidas.  
Marcaje personal existe sobre Juan Luis Flores Carperter, única imposición de Fernando Manzanilla, secretario 

de Gobernación, porque teme que en un descuido y ante podredumbre que ha sembrado en la corporación 
policiaca, sea su sustituto en la dirección, por eso fragua como deshacerse de él en la primera oportunidad.  
Dejamos pendientes los casos de Jonathan, Adolfo, Sandra, Aurora, Juan Antonio, Armando, Santiago etcétera, 
la valiosa información documentada no tiene desperdicio. Mientras los policías por 12 horas de servicio reciben 
250 pesos, si llevan arma 300, les aumentan 50 pesos por aditamento, hasta llegar al mejor remunerado que 
es el guardián antimotines con 450 pesos por el mismo lapso de tiempo.  

En esos también lleva tajada Ludivino Mora, porque factura con otra cantidad, por ejemplo en servicio 

antimotines cobra mil pesos por elemento, cuando no les paga ni el 50 por ciento. Eso hizo en San Martín 
Texmelucan en complicidad con Rosendo Muñoz Chetla, gente de Jesús Morales Flores. ¡Aún hay más!  
Reporte del Informante  
Uno de los motivos de la visita de Elba Esther Gordillo a Puebla el pasado lunes fue aplicar la "guillotina" a Erikc 
Lara del liderazgo de la sección 21 del sindicato de maestros. La petición fue directa de Rafael Moreno Valle 
Rosas y la líder vitalicia del magisterio, al capricho de su protegido. Como premio de consolación lo llevará a 

operar como enlace en la próxima elección federal del siguiente año, aunque ya no es seguro que a favor de 
Peña Nieto, Elba Esther ha pensado en recular.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Halcones, espionaje y lavado, claves en 2012 

El narco se perfila a convertirse en el gran tema de la campaña electoral para el 2012. 
El presidente Felipe Calderón ya lo cantó en su mensaje por el V aniversario de su gobierno: 
“Una delincuencia que, como he dicho ahora también, se constituye en una abierta amenaza a la democracia. 
La intervención palmaria y evidente de los delincuentes en procesos electorales, es un dato nuevo y es un dato 
preocupante; un dato al que ningún partido político puede permanecer silente u omiso, es una amenaza para 
todos, y a la que juntos, sin titubeos, debemos cerrarle el paso”. 
Los focos rojos se prendieron con las denuncias de infiltración en las elecciones de Michoacán, donde se 

emplearon grabaciones para poner en tela de duda la victoria priista. 

Este contexto hay que empatarlo con lo que se prepara en Puebla y que no es otra cosa más que las reformas 
legales para legalizar el espionaje de las comunicaciones, a efecto de detectar la presencia del crimen 
organizado y personajes relacionados con este fenómeno. 
Desde la transición han aparecido informes, soportados en medias verdades y medias mentiras, sobre la 
existencia de una red de lavado de dinero en Puebla, producto del narcotráfico, amén de la existencia de 

―halcones‖ que informan a grupos delictivos, así como la estancia de familias de capos. 
¿Hasta qué punto se usará políticamente contra el adversario cualquier información ligada al fenómeno del 
narco? 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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En Michoacán se vinculó aún más al gobernador Leonel Godoy y, de paso, se ensució el triunfo priista. 
¿Qué depara en Puebla una cruzada nacional que además permite legalmente a las autoridades locales 
combatir el lavado de dinero y los actos relacionados con la delincuencia organizada? 
¿Qué criterios prevalecerán? 

¿Políticos o judiciales? 
¿En qué casos se aplicará el clásico ―nadie por encima de la Ley‖ y en cuáles se empleará como mensaje 
siciliano? 
El presidente Felipe Calderón ya adelantó que se le cerrará el paso a la narcopolítica en el país. 
En la entidad, ¿hasta dónde irá de la mano presidencial, el gobernador Rafael Moreno Valle? 

Todos serán presuntos cómplices si los legisladores no definen con claridad el tipo de reformas legales que 

aprobarán. 
Hasta ellos mismos podrían ser implicados con el clásico: ―hay una grabación que involucra a fulano o 
mengano‖. 
Habrá que estar atentos, porque hoy la crisis económica pasará a segundo plano, ante el interés de la lucha 
contra el narco. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7630&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
Redes y política: el error de minimizar lo importante 
La red mundial de información sigue siendo el escenario ideal para la instrumentación de campañas negras en 
contra de quienes aspiran a un cargo de elección popular. 
La falta de una regulación legal de los contenidos políticos que se transmiten a través de esta vía, hacen que en 

realidad todo se valga con tal de denostar al adversario. 
Los ataques van desde las críticas al desempeño profesional de los candidatos hasta cuestiones meramente 

personales, la mayoría de ellas basadas en leyendas urbanas o en supuestos sin ningún sustento. 
Páginas de internet, blogs, correos electrónicos, pero sobre todo, las famosas redes sociales a través de los 
programas Facebook y Twitter, son utilizadas hoy como la vía más común para enviar misiles estratégicos que 
intentan hacer blanco y acabar con la reputación de quien sea considerado como un ―enemigo político‖. 
Cometen un monumental error quienes piensan que por estos medios no se genera un proceso de información 
y politización tal, que puede influir directamente en el desempeño de los candidatos que participarán en la 

elección presidencial del próximo año. 
Otro error monumental es considerar a las redes sociales como ―marginales‖, minimizando lo que ahí se escribe 
y pensar que se trata de instrumentos utilizados sólo por un sector específico del electorado, como son los 
jóvenes. 
Más allá del ―ciudadano de a pie‖, el que por cierto define triunfos y derrotas electorales, actualmente, los 

personajes más importantes del mundo político, periodístico, mediático, empresarial, cultural y social tienen 
una presencia cada vez mayor en redes sociales, utilizándolas como efectiva caja de resonancia que masifica 

sus análisis y opiniones. 
Esta dinámica, poco a poco, empieza a ser asimilada con éxito y a utilizarse efectivamente para posicionar un 
proyecto político particular. 
Ahora bien, el único antecedente real, medible, que se tiene en términos del impacto del internet en la arena 
política, es la elección federal 2009. 
Según la organización Propuesta Cívica, a través de su proyecto ―Monitoreo de la calidad de las campañas 
electorales federales de 2009‖ internet se volvió ―un espacio privilegiado para hacer campañas proselitistas 

durante las elecciones en México de 2009 pero, desafortunadamente, tendió a reflejar la pobreza de las 
propuestas de los partidos políticos que no supieron atraer el interés de los usuarios de internet para difundir 
sus ideas, el cual sí fue captado por usuarios anónimos con sus spots negativos‖. 
El reporte refleja que los videos proselitistas elaborados con motivo de las elecciones de México de 2009 

―fueron reproducidos en un millón 019 mil 220 ocasiones, 43.5% del total correspondieron a spots negativos 
(443,685 reproducciones)‖. 

―Esto indica que los spots negativos dominaron la escena en internet ya que, a pesar que sólo representaron 
9.8% del total, obtuvieron un mayor seguimiento por parte de los usuarios de internet (en televisión, no se 
detectaron spots que violaran las disposiciones electorales)‖. 
Lo anterior explica el por qué el internet fue la herramienta más utilizada en la campaña federal. 
Mientras un potencial electoral vio un ―spot institucional o de promoción, un spot negativo fue visto en siete 
ocasiones: en promedio, cada spot negativo fue visto dos mil 207 veces, frente a 317 ocasiones para el resto 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7630&Itemid=70
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de spots (de posicionamiento, propuesta o crítica)‖. 
Cada spot negativo fue reproducido en promedio cerca de 506.5 veces. 
A pesar de lo que podría pensarse, fue Acción Nacional el partido que más sufrió los embates de la campaña 
negra vía internet, pues acumuló 50 por ciento de los spots negativos en su contra; el segundo fue el PRI con 

28.2%. 
La conclusión del reporte de Propuesta Cívica sobre el peso específico real que tiene el internet en las 
campañas políticas, nos muestra con contundencia la realidad que se vive en México en términos del uso y el 
abuso de la red mundial de información: 
―En suma, a lo largo del proceso electoral 2009 en México, la herramienta tecnológica de internet no fue 

aprovechada por los partidos y sus candidatos para ofrecer una nueva forma de hacer política y posicionar 

mensajes y propuestas; todo lo contrario, sirvió para el desahogo de la mugre y el lodo en las campañas 
proselitistas, prohibidas en la legislación electoral vigente en México. Se confirma que internet se convirtió en el 
refugio por usuarios anónimos para lanzar lodo, el que en estas elecciones creció significativamente en 
comparación de lo observado en procesos electorales locales de 2007 y 2008‖. 
Lo anterior debe de ser considerado sólo como un punto de referencia, ya que en la elección 2012 se espera 
que el uso del internet para fines políticos sea mucho mayor por dos razones obvias: 
Primero: normalmente, una elección federal en donde se define el próximo presidente del país tiene niveles de 

participación mayores a los de una elección intermedia. 
Segundo: En los últimos años, el uso del internet en México se ha masificado de tal manera, que entre jóvenes 
se ha convertido ya en el medio por excelencia para informarse y socializar. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7629&Itemid=71  

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Crónica Pánica de una Violación (El Caso Petlalcingo) 
La crónica que ayer publicó reforma.com sobre una violación perpetrada por Juan Carlos Vergara Tapia, ex 

alcalde de Petlalcingo, es sencillamente brutal. 
Vea el lector estos fragmentos: 
―'Ponte‘, le ordenó Vergara Tapia (...) a una encuestadora de la Secretaría de Desarrollo Social federal, a quien 
había amedrentado con un rifle AK-47 y una pistola calibre 9 milímetros. 
―‘No, ¡madres! Te estoy diciendo que te pongas‘, volvió a gritar iracundo ante las súplicas de la mujer de 25 
años mientras colocaba el seguro de la puerta del baño hasta donde la había seguido. 
―‘Sí te vas a poner. Vas a ver cómo‘, vociferó el ex Edil y sacó un radio de su pantalón para llamar por clave a 

uno de los policías municipales, quien en unos segundos tocó a la puerta. 
―‘Ahora sí, te pones o quieres ayuda, ya está el policía aquí. ¿Quieres que te ayude?‘, preguntó amenazante. 
―‘A mí me dio mucho miedo y ya no opuse resistencia. En eso, él se bajó sus pantalones y yo traté de subir mi 
calzón pero él me dijo: ‗Si tú haces algo, te quedas muerta‘. Yo ya no hice nada‘, declaró la mujer ante el 
Ministerio Público. 
―(...) E. N. (iniciales de la víctima) le pidió que la dejara ir a orinar, el Alcalde le dijo que sí pero la acompañó 

hasta el baño. Después de que la joven terminó el Alcalde no la dejó vestir, ‗Ponte, te voy a coger‘, le espetó. 
―Después de violar a E.N., el munícipe llamó a C.M., la otra mujer del equipo, de 27 años, a quien le ordenó que 
se metiera en el cuarto que estaba previo al baño, intentó también penetrarla pero no pudo, por lo que llamó a 
un policía para que lo hiciera. 
―‘Yo nada más recibo órdenes. Si no lo hago, se va a enojar conmigo, y él enojado hace muy feo. No sabe cómo 
se pone‘, le indicó el uniformado. 
―Después de haber sido violadas, las dos jóvenes acudieron a denunciar los hechos ante el Ministerio Público, 

que abrió una averiguación previa contra Vergara Tapia y de los policías que estuvieron presentes.‖ 

El 15 de febrero de este año el violador dejó el poder y huyó. 
La nueva presidenta tiene sus dos apellidos: es su hermana. 
Este caso de impunidad retrata brutalmente la violencia que se vive en Petlalcingo, donde los Vergara han 
gobernado durante quince años a los azorados pobladores. 
El escándalo ya llegó a los medios nacionales vía Reforma. 
¿Cuánto tiempo durará la impunidad en esta historia? 

Los Cadáveres de Bartlett Empiezan a Moverse. En los últimos días, Manuel Bartlett se ha comunicado con 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7629&Itemid=71
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varios poblanos para anunciarles que nuevamente hará campaña en Puebla, aunque esta vez por la coalición de 
partidos que apoya a Andrés Manuel López Obrador. 
En efecto: el ex gobernador encabecerá la fórmula al Senado y se enfrentar en las urnas a los candidatos de su 
propio partido, el PRI. 

Bartlett parece haber perdido la capacidad de ruborizarse y ya está más que preparado para venir a Puebla de 
nuevo. 
La duda mata: ¿Cuántos de sus herederos políticos lo apoyarán en su intentona? 
¿Los marinistas –hijos putativos de nuestro personaje– lo acompañarán en su aventura? 
Algo es cierto: Bartlett le quitará votos a su propio partido, no al PAN, partido al que, por cierto, siempre ha 

dicho que detesta. 

Una vez que trascendió que Manuel Bartlett podría ser candidato del lopezobradorismo la prensa nacional lo 
tundió con dureza. 
Ayer, por ejemplo, Ricardo Alemán escribió esto en Excélsior: 
―Es posible que algunos ciudadanos y militantes de la vieja izquierda mexicana —corriente en franca extinción— 
guarden aún en la memoria el escándalo provocado por la ‗caída del sistema‘; maniobra fraudulenta que, 
mediante las habilidades de Manuel Bartlett, impulsó el gobierno de Miguel de la Madrid.―Y también es probable 
que algunas de las mentes lúcidas de esa vieja izquierda recuerden que Manuel Bartlett fue el más acabado 

producto del viejo PRI de los años 70 y 80 del siglo pasado; de los gobiernos despóticos, nada democráticos, 
clientelares y represores.―Bueno, si existe alguien que se acuerde de todo lo anterior, seguramente llegará a la 
conclusión de que resultaría imposible —si no es que una burla para los cientos de ciudadanos que dieron la vida 
por las causas de la vieja izquierda mexicana— que ese político profesional llamado Manuel Bartlett, que toda su 
vida militó, sirvió y se sirvió del PRI, hoy sea parte del champurrado llamado ‗izquierda mexicana‘. 
―(...) Pues eso no le importa a nadie, y menos a López Obrador, quien por sus caprichos llevará como 

candidatos a diputados y/o senadores de la dizque izquierda progresista, a lo peor del PRI, como Manuel 

Bartlett. ¿Y quién le iba a decir al señor Bartlett que, 23 años después, pertenecería a esa izquierda que 
defraudó, que persiguió y a la que estigmatizó por defender banderas como las de ‗movimiento progresista‘. 
¿Qué tal?, hoy el señor Bartlett es de izquierda y se dice progresista. ―¡Chulada de congruencia! ¿O no?‖. 
Federico Arreola, influyente personaje de Morena y hombre cercanísimo a López Obrador, publicó las siguientes 
líneas en el Sendero del Peje: 
―Veo el descontento generalizado de los ciudadanos de izquierda en Twitter y Facebook después del anuncio de 

que Manuel Bartlett, a quien se atribuye la caída del sistema en las fraudulentas elecciones de 1988, va a ser 
candidato plurinominal a senador por la coalición integrada por el PRD, el PT y Movimiento Ciudadano.―¿Necesita 
Andrés Manuel que en su campaña lo acompañe como candidato un político al que la izquierda acusó de haber 
organizado el fraude electoral de 1988?―Por supuesto que López Obrador no necesita eso; de hecho, se trata de 
algo que lo perjudica, y mucho.―Andrés, para ganar, debe hacer campaña solo asociado a candidatos de 
izquierda absolutamente honorables y que, además, prueben que son los más populares en la región en la que 

participen.‖Una más: en el blog ―Las Piedras del camino‖ apareció un texto satírico en contra del ex gobernador 

de Puebla: 
―Yo, Manuel Bartlett, en plenitud de mis facultades (y ante la ausencia de facultades de los de enfrente) por 
medio de la presente declaro:―--Que dejaré de pisar y comenzaré a honrar la memoria de Francisco Javier 
Ovando y Román Gil, quienes murieron asesinados mientras yo era Secretario de Gobernación, cuatro días antes 
de que el voto de los mexicanos hiriera de muerte al PRI―--Que me hincaré ante Luis del Arco y pediré perdón 
por ser el Secretario de Gobernación cuando su hijo Ernesto del Arco, junto con sus amigos Jose Luis García, 
Jorge Flores y Jesús Vargas fueron asesinados mientras repartían propaganda en la noche de México DF, 

defendiendo la democracia a la cual siempre me opuse.―--Que daré cuenta de los muertos y desaparecidos que 
en 1988 cayeron luchando por la democracia.―--Que acepto que como Secretario de Gobernación con Miguel de 
la Madrid, y después como Secretario de Educación hice todo lo posible para que la izquierda no avanzara en 
México―--Confieso que Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, apoyado por millones de mexicanos alegres, que 
soñaron con un país libre y democrático, que creyeron en sus líderes de izquierda, y abrevando en las mejores 

tradiciones de lucha e igualdad de los mexicanos ganó la elección el 2 de julio de 1988.―--Confieso que yo tiré el 

sistema el 2 de julio de 1988 para evitar que ese México ganara.―--Confieso que cometí el mayor fraude 
electoral en la historia de México para hacer que el peor asesino, el peor economista y el más corrupto de los 
titulares del ejecutivo que tuvo el PRI, usurpara el poder.―--Que hice todo lo posible para que la democracia no 
llegara a México, que hice todo lo posible para que el PRI fuera eterno como la ambición de sus élites, que creí 
fervientemente que la democracia era un peligro para México y que estuve convencido que los mexicanos no 
estaban listos para la democracia y que debían de ser guiados por las élites del PRI por siempre.―Yo Manuel 
Bartlett por este medio renuncio a ser Manuel Bartlett, renuncio a ser todo lo que fui, a toda mi historia, porque 
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solo así puedo aspirar a entrar en esa exclusivo grupo multitudinario de mujeres y hombres libres, sencillos, de 
izquierda, que han luchado por años por la democracia y la igualdad, y ante quienes con vergüenza y humildad 
solicito me consideren uno de los suyos.‖ 
Y esto es apenas el principio. 

Moreno Valle y las Obras de Agüera. El Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, acompañó ayer al rector de 
la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, a dar un segundo recorrido por las obras del Estadio Olímpico de Ciudad 
Universitaria que será entregado a principios de enero. 
Para esta obra, al igual que para la Biblioteca Central, el gobierno destinó 600 millones de pesos. 
El estadio tendrá una pantalla moderna con la que no cuenta ningún otro estadio, así como un sistema de 

alumbrado moderno, cancha de fútbol, con un espacio para realizar competencias de atletismo. 

Sexenio y el Teletón. En punto de las 24 horas del sábado pasado, la presidenta de GSC Fabiola Maldonado 
Naude firmó el cheque por 52 mil 850 pesos, cantidad que a través de @SexenioMX se recaudó para apoyar al 
Teletón 2011. 
Dada la iniciativa de donar cinco pesos a esta organización por cada nuevo seguidor que se sumara a nuestra 
cuenta en Twitter, la suma alcanzada fue entregada por el director general de Sexenio, Alejandro Gallego 
Basteri, directamente en el recién inaugurado CRIT del estado de Puebla. 
Comenzando con una base de diez mil followers, misma que fue alcanzada durante la última semana de 

noviembre, la labor de Sexenio Comunicaciones alcanzó -desde el día 2 y hasta el primer minuto de este 4 de 
diciembre- la cantidad de 20 mil 335 seguidores. 
Gracias a la respuesta y apoyo de nuestros seguidores con sus retweets, Sexenio amplió el periodo de 
recaudación para esta noble causa y decidió, a partir del seguidor 20 mil 100, doblar la aportación a diez pesos 
por cada nuevo seguidor que se consiguiera ya para el cierre de la transmisión de este mismo programa. 
De igual forma, personajes como Rebeca de Alba, Aracely Arámbula, Edith González, Mariana Avila, Alexis Ayala 

y Leonardo de Lozanne, dieron un enorme impulso a este movimiento, pues hicieron su aportación virtual al 

difundir desde sus cuentas personales nuestra campaña. 
Así, al conseguir un un total de 235 seguidores adicionales en las últimas horas referidas, a la suma de 50 mil 
500 aportada gracias a los diez mil 100 nuevos followers conseguidos, se agregaron dos mil 350 pesos extra, 
para cerrar con un total apenas por debajo de los 53 mil pesos entregados a la Fundación Teletón. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2993 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
Peña Nieto: libros y encuestas 

Que Enrique Peña Nieto se haya revelado como un político poco afecto a la literatura y que su 
resbalón en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara sea motivo de escarnio público en las redes 
sociales, especialmente en Twitter y en la comentocracia de las páginas de opinión, no lo hará perder las 
elecciones ni la enorme ventaja que hoy saca a sus contrincantes. 
Sí le restará algunos puntos, como es lógico, y obligará a sus asesores a poner en práctica una serie 

de acciones que eviten —hasta donde sea posible— exponerlo otra vez al ridículo, como ocurrió el pasado 
sábado después de presentar su libro ―México, la Gran Esperanza‖. 
El capital electoral del candidato presidencial de la coalición formada por el PRI, el PVEM y el Panal es 
todavía grande como para pensar que los contendientes del PAN y de la izquierda están en vías de 
remontar los más de 20 puntos con que Enrique Peña los supera, según diversas encuestas. 
Lo que sí es real es que, de ahora en adelante, Peña Nieto deberá esforzarse por perder la menor 

cantidad posible de puntos, y que Andrés Manuel López Obrador, Josefina Vázquez Mota o el 
candidato que resulte de los panistas, comenzarán a repuntar. 
De acuerdo con las mediciones demoscópicas de Consulta Mitofsky y Grupo Reforma, el PRI ha logrado 

mantenerse en el primer lugar de las preferencias electorales desde hace por lo menos dos años, al 
obtener porcentajes arriba del 40% en la intención de voto; el PAN araña el 30%, y el PRD se sitúa en niveles 
que —de diciembre de 2009 a diciembre de 2011— no superan el 17%. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2993
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Estos mismos estudios revelan que la coalición PRI-PVEM-Panal incrementa su supremacía de 5 a 8 con 
Enrique Peña Nieto como candidato. 
Otro candidato que también aumenta la preferencia electoral acumulada del PRD, PT y Movimiento 
Ciudadano (antes Convergencia) es Andrés Manuel López Obrador, quien suma entre 5 y 8 puntos 
adicionales. 

Con los aspirantes panistas a la presidencia de la República sucede lo contrario. Ninguno de los tres 
alcanza hoy la preferencia de su partido. La que más se acerca es Josefina Vázquez Mota, pero Santiago 
Creel Miranda y Ernesto Cordero Arroyo la anclan. 

 
En números redondos podríamos decir que Peña Nieto concentra hoy el 50% de las preferencias 
electorales y que el otro 50% se lo dividen, en porcentajes casi iguales, López Obrador y Vázquez 

Mota. 
Mientras esta situación se mantenga, sobre todo en el caso de los candidatos de la izquierda y el PAN, 
Peña Nieto y sus operadores electorales pueden dormir tranquilos, aun con el descalabro político 
que para el ex gobernador mexiquense significó la salida de Humberto Moreira Valdés de la dirigencia 
nacional del PRI —por la escandalosa deuda que éste heredó en Coahuila—, y el desconocimiento de textos y 
autores que el precandidato exhibió en la Feria Internacional de Libro de Guadalajara. 
El riesgo mayor del candidato priísta es que uno de sus opositores comience a descollar y a 

capitalizar sus yerros. En una contienda de tres, como la que se está configurando, Peña Nieto va en caballo 
de hacienda. Pero en una elección de dos, el escenario para el priísta se podría complicar y más si su 
contrincante logra llevarlo a terrenos donde éste tenga que debatir propuestas y proyectos, y mostrarse tal 
cual es ante los electores, sin intermediarios ni entrevistadores a modo. 

*** 
Simón dice: 
―La televisión será la base de la opinión pública. Ha creado un mundo esquizofrénico en el que entre el 

individuo y lo global no hay nada.‖ 
Alain Touraine (1925-?) Sociólogo francés. 
http://www.e-consulta.com/blogs/corte/ 
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(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

La triste historia de Fray Parrita 
Tras la fuga masiva de reos reportada hace ya más de una semana en la cárcel de San Pedro Cholula, hay 
un detalle que ha pasado inadvertido para todos los medios de comunicación. 
Ya en algún momento se ha divulgado que al inicio de su gobierno, la señora presidenta municipal, Dolores 
Parra Jiménez, ordenó desmantelar la estructura operativa y administrativa que el trienio anterior manejó el 

Cereso de Cholula, con el propósito de contar con más espacios en la nómina y dar cabida a sus familiares 
directos, indirectos y compromisos de campaña. 

Errores tuvo muchos, pero uno quizá decisivo para perder el control del penal, fue nombrar a su tío Arturo 
Parra Osorio como subdirector de Seguridad y Custodia. 
Parra, hombre ya muy mayor, teniente retirado del Ejército desde hace años, ingresó al Cereso de San Miguel 
en 1999, donde nunca tuvo más responsabilidad que estar detrás de un escritorio anotando en el libro de 
gobierno el nombre de las visitas que ingresaban a dicho reclusorio. 
Hombre gris, que fue incapaz de ascender en 30 años que estuvo activo en la milicia, su estancia en el Cereso 

de San Miguel siempre fue sin pena ni gloria, pero su vida cambió cuando asumió la Presidencia Municipal de 
San Pedro su sobrina Dolores Parra, quien sin medir las consecuencias de sus irreflexivas decisiones, 
dominada por completo por su visión patrimonialista del gobierno, nombró al teniente Parra como subdirector 
de uno de los penales más complicados en el estado, después del de San Miguel. 
¿Quién en San Miguel no recuerda a Parra, Fray Parra, “Parrita” o simplemente “El abuelito”? 

El mismo que alcanzó sus 15 minutos de fama gracias al respaldo político de su sobrina, pero sin tener la 
capacidad para manejar una responsabilidad de esa naturaleza, tanto que el pasado lunes fue declarado 

formalmente preso por la Juez Segundo de lo Penal como probable cómplice de la fuga de 11 delincuentes 
de alta peligrosidad. 
Su sobrina lo encumbró y su sobrina lo enterró… Cosas de la vida, diría el Filósofo de Güémez. 
Además del complot, de la negligencia oficial y de la evidente corrupción, la teoría de la improvisación 
es un ángulo que debe abrirse como una línea de investigación más para esclarecer totalmente los hechos 
ocurridos el pasado 27 de noviembre en la cárcel de San Pedro Cholula. 
Historia oscura como ninguna y de la que Fray Parrita tiene mucho, pero mucho que contar. 

*** 
Cuentan que ahora sí está a punto de alcanzarse el consenso necesario para la aprobación de la esperada 
nueva Ley Orgánica del Congreso de Puebla. 
Al parecer el nuevo ordenamiento ya tiene el visto bueno de todos los coordinadores parlamentarios y por 

eso, en breve, estaría recibiendo luz verde en el edificio de la 5 Poniente. 
Y es que, ante la conformación plural en el terreno político, ideológico y partidista del poder Legislativo, se 

establece un equilibrio absoluto en el ejercicio de la Presidencia de la Junta de Gobierno –que sustituirá 
a la Gran Comisión- y la Presidencia de la Mesa Directiva. 
Con la nueva ley, se prohibirá que un mismo diputado o grupo parlamentario presidan al mismo tiempo 
ambos órganos legislativos, privilegiando la participación de todos los partidos representados en la Cámara; se 
fortalecerá la Mesa Directiva con el nombramiento por un periodo de seis meses, abonando a la estabilidad 
política y administrativa en su trabajo y planeación, y se logrará que el presidente de la citada Mesa Directiva 
funja además, dentro del periodo que le sea designado, como presidente de la Comisión Permanente, 

contribuyendo a un seguimiento puntual y constante del proceso legislativo. 
A ver si es cierto, y se mantienen los acuerdos alcanzados hasta el momento entre los señores legisladores. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

 
Ojo políticos: los libros no muerden  
La cultura de los gobernantes. ¡Vaya tema! 
Este segundo comentario también está sustentado en lo que dijo otro priista durante la pasada lucha por 

presidir el PRI poblano, sugerencias con las que puso en aprietos a sus correligionarios. 
Fue Antonio Hernández y Genis quien nos regaló una especie de manual cultural para aquellos que busquen ser 
líderes, propuesta que por sus alcances aún sigue vigente debido a que los aspirantes a gobernar al país 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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acaban de demostrarnos que son muy malos lectores. 
Está claro que hoy los políticos se enfrentan a la vigilancia o marcaje personal que se da en todas partes, 
empezando por las redes sociales. Éste y otros fenómenos deberían obligarlos a cuidarse para evitar errores 
que los equiparen al famoso Juanito. Enrique Peña Nieto y Ernesto Cordero, por ejemplo, se acaban de ubicar 

en el umbral que, precisamente, da acceso al espacio donde –diría el historiador y politólogo Gustavo Abel 
Hernández– viven y medran los hombres públicos que necesitan de un Walt Disney que les diga qué decir y 
cómo hacerlo. 
En uno de sus artículos semanales (que ya no publica debido a que su pluma se transformó en algo parecido a 
una charrasca de doble punta y filo), Toño planteó lo que en ese momento fue un divertido juego semántico 

que buscaba alertar a sus correligionarios: ―Si entre los priistas no existe quien tenga cualidades combinadas 

con la capacidad de convocatoria que requiere un dirigente, entonces para qué le buscan mangas al chaleco‖. 
Nada más propuso que los entonces aspirantes a la presidencia del comité directivo estatal priista, reunieran 
las siguientes condiciones ajenas por cierto al pensamiento mágico y, obvio, a la costumbre del dedazo 
inspirado en la confiabilidad del elegido, o mejor dicho en su mansedumbre: 
Conocer a Platón y su República o Las leyes, lo mismo que a Aristóteles en su Política o en cualesquiera de sus 
tres versiones de la Ética. Saber qué dice Agustín de Hipona en su Ciudad o Tomás de Aquino en su Vindiciae 
contra tyrannos. Haber leído El Príncipe y como complemento a Tsun-su. 

Las obras tanto de Montesquieu como de Rousseau, Hobbes, Marx, Marshall McLuhan y Robert Dalt, también 
figuraban en la traviesa lista de los requerimientos intelectuales que sugería Hernández y Genis, relación donde 
igual mencionó a Sartori, Bobbio y Fujiyama. 
Como para poner a sufrir a cualquiera de los cultos priistas (que lo hay, aunque usted no lo crea), Antonio los 
retó a demostrar que fueron capaces de leer biografías como las de Alejandro, César, Napoleón, Carlos V, 
Disraeli, Churchill, los hermanos Kennedy, Gandhi, Lenin y Mao. A esos digamos que requisitos, el entonces 

priista-zavalista añadió otras obras: las de Manheim, Reyes Heroles, Madison, Jefferson y Tom Paine. 

Tanta exigencia me hizo suponer que la intención de Antonio era la de provocar en los aspirantes un terrible 
conflicto existencial, crisis que los indujera a subirse a la parte más alta de la Biblioteca Palafoxiana para, 
desde ahí, lanzarse de cabeza para caer en el vetusto y bien conservado piso (la letra con sangre entra, dicen). 
El lado lúdico de aquella colaboración, apareció con la imagen de Hugo Chávez, pero no por su forma de cantar, 
sino por su estilo de joder a sus pares. Y ya como para medirle el agua a los camotes, Hernández sugirió que 
los aspirantes a dirigente valoraran el hecho de que Noam Chomsky (un joven de 70 años), él solo y sin salir 

de su casa, en menos de 48 horas haya podido reunir a más de un millón de personas en todo el mundo. 
Antonio Hernández y Genis es, creo, el único político más o menos joven en cuyo haber tiene esas lecturas y 
otras más como El laberinto de la soledad y Las trampas de la fe de Octavio Paz (para que no se me escape la 
mención del Nobel). Sin embargo y a pesar de su alto perfil cultural, Toño quedó al margen de la política 
estatal y del gobierno estatal por tres razones de peso harto conocidas: su anti morenovallismo electoral, el 
talento que lo ha hecho temible ante los ágrafos con influencia, y la capacidad intelectual que afecta la psiquis 

de –valga la definición altisonante– los padrotes o asesores de políticos con algún tipo de poder. 

Ahora bien, suponiendo que sus correligionarios hicieran caso a lo que dijo Hernández, la mayor parte de ellos 
tendrían que ponerse a leer durante ocho horas al día; en algunos casos el doble para medio recuperar el 
tiempo que han perdido por su fobia a los libros. Además atreverse a emular a grandes lectores como Fidel 
Castro, por ejemplo, el hombre que –reveló Gabriel García Márquez, su amigo– ―es un lector voraz, amante y 
conocedor muy serio de la buena literatura de todos los tiempos, y, aun en las circunstancias más difíciles, 
siempre tiene un libro interesante a mano para llenar cualquier vacío". Otro imitable sería Thomas Edward 
Lawrence, mejor conocido como Lawrence de Arabia, el inglés cuya capacidad de lectura –escribió su biógrafo– 

le permitió leer poco más de cuarenta mil libros (¿?). 
Si me inquiriese el lector el por qué calificar a los políticos a través de sus lecturas, le respondería: porque 
cuando escuché sus dichos o leí sus entrevistas donde revelaron cuáles eran sus libros preferidos, con honrosas 
excepciones la respuesta siempre fue la misma: El arte de la guerra y Las 48 leyes del poder. Y que conste: 
esas aseveraciones han sido publicadas. 

Así que, señores políticos y servidores públicos, para no meterse en las honduras donde acaban de caer los 

aspirantes Peña y Cordero, necesitan leer. Háganlo conscientes de que los libros no muerden… 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 
 
 
 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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(René Sánchez Juárez) 
 
Twitteo, luego existo  
Sin duda una de las herramientas que marcarán las elecciones presidenciales será el uso y difusión de las redes 

sociales y para muestra, lo que hemos sido testigos esta semana con la desafortunada declaración de Enrique 
Peña Nieto, cuando en la Feria Internacional del Libro no pudo responder a la pregunta de tres libros que hayan 
marcado su vida personal y política.    
Las cifras de los usuarios de internet en México aproximadamente son de 39.9 millones de mexicanos de los 
cuales 6 de cada 10 utilizan las redes sociales, esto quiere decir que más de 20 millones de posibles votantes 

pasan horas navegando en las redes sociales como Facebook y Twitter, el perfil de estos internautas es en 

general, de clase media baja hasta clase alta, en su mayoría son jóvenes los que utilizan estos nuevos medios 
de difusión y su perfil coindice con los votantes switcher.    
En la elección pasada los medios de comunicación que más se usaron fueron los masivos como televisión, 
radio, espectaculares, revistas, la difusión entre los medios electrónicos, se limitó a periódicos en línea, correo 
electrónico -presentaciones o simplemente copy-paste de noticias-, blogs o Youtube. Sin duda el próximo año 
serán las campañas en los medios electrónicos las que inclinen la balanza.    
Cada partido cuenta con su voto duro, el voto al partido que esta decidido y no lo cambiarán por más campaña 

en contra que le presenten, ahora los partidos saben que a ninguno de los tres les alcanza para ganar una 
elección sólo con ese voto duro, tienen que buscar el voto indeciso, el voto de los que no tienen simpatía por 
algún partido, sino por un candidato y es aquí donde deben avocar sus esfuerzos y atraer a esos votantes, qué 
más que estar viendo televisión, escuchando radio, pasan más tiempo en las redes sociales, compartiendo 
comentarios en Facebook, viendo los Trending Topics (TT) de Twitter.    
Los candidatos que quieren su mensaje a todo el electorado no sólo deben recorrer su distrito o hacer 

campañas masivas, sino acercarse al nuevo electorado, los jóvenes que hace 5 años contaban desde 12 hasta 

17 años y hoy tienen de 18 a 23, los que crecieron con un celular en mano, los que navegan más tiempo que 
viendo televisión, los que no ven noticiaros televisivos, a los que nunca van a asistir a un mitin político sino que 
se enteran de las noticias en tiempo real a través de las redes sociales.    
En una campaña cerrada en donde los puntos de diferencia sean menos de 5 puntos, los que decidirán la 
elección serán los que en un último instante decidan su voto, y será por lo que ven a diario en internet a través 
de las redes sociales.    

El uso de estas redes sociales por parte de los candidatos debe ser responsable, congruente y eficaz, como 
toda campaña, a diferencia de otros medios, en internet todos pueden criticar y todos pueden proponer, 
potencializar un error o minimizar aciertos, crear nuevas campañas políticas o mofarse de las mismas y es que 
en México cualquiera puede dar su opinión, ya sea del error de Peña Nieto, de las declaraciones de Cordero -los 
6 mil pesos así como también confundir a una autora- a Fox -cuando confundió el nombre de Jorge Luis 
Borges- a AMLO -cuando se rehusó a contestar unas preguntas de cultura general- es parte de vivir en una 

democracia, y "el que no se quiera quemar, que no entre a la cocina" dirían por ahí. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que en la región de la Sierra Norte la manada de unas 380 cabezas de búfalos de agua del narconegocio precioso 
de Mario Marín Torres se moviliza sin dirección ni vigilancia en las zonas ganaderas, sin que nadie las reclame. 
En la región hay temor por la propiedad de esas cabezas de ganado ―sin dueño‖, a pesar de haberse adquirido 
con recursos públicos, porque le atribuyen al ―ganadero‖ sinaloense Ismael Coronel Sicarios un vínculo familiar 
como cuñado de Joaquín Loera El Chapo Guzmán. De ese tamaño eran las ―buenas‖ relaciones en el pasado 

inmediato. 
En la Secretaría de Desarrollo Rural del gobierno estatal han preferido hacer mutis y no aclaran la presunta 
propiedad de una zona ganadera donde se realizó la coinversión ganadera en 2008. 
Que el diputado federal y presidente en Puebla del Instituto Isidro Fabela, el mixteco Alberto Jiménez 
Merino, realiza una gira de trabajo en alguna región de Sudáfrica para continuar con los proyectos de producción 
y explotación de bambú. 

Sólo se espera que el extitular de la SDR y exrector de la Universidad Autónoma de Chapingo, Jiménez Merino, 
se conduzca con mucho cuidado para seleccionar a los empresarios para la coinversión en la producción de 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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bambú porque ya tuvo una experiencia al acatar las órdenes de su exjefe y negociar el arribo a la entidad del 
hato de búfalos de agua. 
Que el mandatario poblano Rafael Moreno Valle y el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, estuvieron 
de muy buen ánimo, con un trato cálido, durante el recorrido realizado ayer en las obras del estadio olímpico de 

Ciudad Universitaria. 
La aeronave que transportaba al gobernador, en este caso procedente de la Ciudad de México donde asistió a una 
reunión de la Conago, aterrizó en CU al filo de las 18 horas y el primer recorrido de supervisión lo realizaron en la 
construcción de la Biblioteca Central. 
Que se ha confirmado que la dupla panista al Senado de la República la integrarán el todavía titular de la STPS, 

Javier Lozano Alarcón, y la diputada federal, quien ya anunció el trámite de su licencia al cargo, Augusta 

Valentina Sánchez Díaz de Rivera. 
Ya se empiezan a cruzar apuestas de quién ganaría un debate entre los aspirantes al Senado Manuel Bartlett 
Díaz, Javier Lozano Alarcón y Enrique Agüera Ibáñez. El expriista secretario del gabinete federal –que no ha 
ganado una sola elección– dejará el cargo el 15 del diciembre. 
http://impreso.milenio.com/node/9074969 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
Quiebran Issstep: Arango, SNTE y STSPEP  
Algo tendrán que hacer los sindicalizados servidores públicos al servicio de los poderes del Estado y los maestros 
de la Sección 51 del SNTE para llamar a rendir cuentas a los dirigentes magisteriales y de burócratas del sexenio 
de Mario Marín Torres. 
La insinuación o sospecha del origen de la descapitalización del millonario fondo de pensiones y jubilaciones del 

ISSSTEP finalmente se empieza confirmar. 

Fue en la gestión de Alfredo Arango García, como director del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado de Puebla (ISSSTEP), cuando se acordó utilizar indebidamente 
alrededor de mil 200 millones de pesos del fondo de pensiones para construir el Hospital de Especialidades del 
ISSSTEP .  
Fueron los dirigentes de la sección 51 del SNTE, Gustavo Espinosa Vázquez, así como los del Sindicato de 
Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado de Puebla (STSPEP) –entre los periodos de Cecilia Montiel y 

Guadalupe Martínez–, quienes votaron en la junta directiva a favor de utilizar el fondo de pensiones. 
Desde esa fecha se generó un quebranto financiero del fondo de jubilaciones y pensiones, producto de la 
aportación de una cuota mensual de los salarios de servidores públicos y maestros. 
Los maestros y servidores públicos con derecho a obtener la pensión por jubilación no han disfrutado de ese 
derecho porque el instituto quedó desfondado. 
Nadie aclaró el quebranto financiero del fondo de jubilaciones, durante el sexenio marinista fue un tema prohibido 

para la prensa. 

Una de las líneas de investigación administrativa del déficit financiero del ISSSTEP debería apuntar al dinero 
canalizado a las campañas electorales del PRI en 2006 y 2010. 
Alfredo Arango, exdirector del ISSSTEP, y los líderes sindicales deberían aclarar su responsabilidad en el desvío 
del fondo de pensiones causante del quebranto que ahora endosarán a los afiliados al ISSSTEP al elevar la cuota 
de jubilación 4% (sumado al 9.5% actual) y aumentar 5 años la edad para jubilarse. 
DESDE EL SÉPTIMO PISO 
¿La PGJE revelará la identidad y consignará a un juez al funcionario del ISSSTEP que se embolsó cientos de miles 

de pesos de un jubilado que dejó de cobrar su pensión?  
http://impreso.milenio.com/node/9074957 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
En política nada es casual 
Dicen que en la política no existen las casualidades y que los hechos siempre tienen un mensaje, un trasfondo 
que a la postre siempre resulta cierto y real. Es como decir que la forma es fondo y que en la política nada está 
escrito. 
Y ejemplos para demostrar que la política no es estática y sí muy cambiante hay muchos, muy variados. Sobre 
todo en Puebla y en la arena en la que se desarrollan partidos, militantes, funcionarios públicos, empresarios, la 

http://impreso.milenio.com/node/9074969
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iglesia y todos los sectores sociales. 
Es por ello que en la guerra electoral, o preelectoral, hay que estar muy atentos a los mensajes que envían los 
partidos y los aspirantes a los diferentes cargos de elección popular. 
Esta vez me refiero a los mil y un aspirantes a la candidatura del PRI al Senado como Blanca Alcalá Ruiz, 

Enrique Doger Guerrero, Javier López Zavala, Alejandro Armenta Mier, más lo que se acumulen. 
Según los priistas que saben, las dos candidaturas al Senado por parte de la Coalición Compromiso por México 
(PRI-Panal-Verde) ya están dadas por el CEN del partido de los tres colores. 
Y se dice que la primera posición será para el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, quien estaría por 
aceptar la candidatura del PRI bajo ciertas condiciones que no han sido dadas a conocer. 

Es por ello que el rector, una vez llegado al país y a Puebla de su gira por Asia, lanzó sendos mensajes a la clase 

política local sobre su participación en los temas político-electorales. 
El primero se dio en el evento que realizó junto con el SNTE en el Complejo Cultural Universitario (CCU). Agüera 
estuvo cobijado por el Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto; por los líderes del 
magisterio poblano y por miles de maestros de todo el estado. 
El segundo, se vio ayer en Ciudad Universitaria donde el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, 
acompañó a Enrique Agüera a supervisar las obras y el avance en la construcción de la biblioteca central y del 
estadio olímpico. 

El mandatario reconoció el trabajo de la máxima casa de estudios y de su rector, además destacó que su 
gobierno aportó 600 millones de pesos para la ejecución de ambos trabajos. 
Si bien el rector Agüera aún no decide abiertamente que incursionará en la política poblana el próximo año como 
candidato, sus acciones dicen mucho y muestran aún más. De más está decir que cuenta con el apoyo del 
mandatario poblano y de muchos actores de la clase política poblana. 
Sobre todo si tomamos en cuenta que es el personaje mejor calificado en las encuestas realizadas por el PRI de 

cara al proceso de designación de los candidatos al Senado. 

Y quien sabe pero en el Panal las cosas aún tampoco están definidas.  
Lo cierto es que la disputa por el escaño al Senado en el PRI va a estar de película, pues mientras Javier López 
Zavala jura y perjura que ya es el candidato que hará dupla con Guillermo Aréchiga Santamaría, Alejandro 
Armenta amenazó con boicotear el proceso interno en caso de que él no sea el beneficiado. 
Empero, los mensajes y el final de esta historia, eso sí, no serán nada casuales… 
---------------------------- 

Otras Posdatas: 
* Riestra no se mueve…  
El coordinador del grupo parlamentario del PAN en el Congreso del Estado, el diputado Mario Riestra Piña, será 
presidente de la Gran Comisión de la LVIII Legislatura hasta el tercer y último año de su gestión, no antes. 
Y es que trascendió la versión de que el legislador estaría negociando su llegada a la presidencia del Congreso 
una vez que Guillermo Aréchiga deje la silla. Sin embargo, esto no sucederá así.  

Las circunstancias, los tiempos y la visión política de Riestra no permiten que hoy tome las riendas del poder 

legislativo. No es conveniente. 
Como se acordó y programó al inicio de los trabajos de la LVIII legislatura, será el PRI el grupo parlamentario 
que asuma la presidencia y la Gran Comisión.  
Así que mañana le cuento quien llega de los priistas…   
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-En-politica-nada-es-casual...&id=1610 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Fallo del TEPJF favorecería a Alcalá para que entre a fórmula al Senado 
Aunque es un asunto todavía no definido, no debe descartarse la posibilidad de que el tema de la equidad de 

género –relacionado con un fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) del pasado 1 de 
diciembre– pueda dejar fuera de la lucha por las candidaturas al Senado a personajes como Guillermo Aréchiga 
Santamaría, Enrique Agüera Ibáñez, Enrique Doger Guerrero o a Javier López Zavala, y además dicha sentencia 

parece ser muy favorable para la ex edil de Puebla Blanca Alcalá Ruiz. 
Y es que con ese fallo cada una de las coaliciones o partido que competirán en la elección del próximo año están 
obligados, a nivel nacional, a presentar por lo menos 26 candidatas de mayoría –cuyos suplentes deben ser 
féminas– al Senado de la República. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-En-politica-nada-es-casual...&id=1610
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Se sabe que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) no tiene suficientes mujeres bien posicionadas ante el 
electorado en todo el país para que puedan ser postuladas al Senado, y con ello se pueda cumplir la cuota de 
género. 
En ese sentido, Blanca Alcalá es una de las pocas mujeres priistas que está bien posicionada en los sondeos de 

opinión pública, tiene una baja calificación negativa y está buscando ser candidata al Senado. Por lo que el fallo 
del TEPJF podría poner a la ex alcalde de Puebla con medio cuerpo dentro de la fórmula de aspirantes a la 
Cámara Alta que deberá presentar la coalición Compromiso por México. 
Esto es, no debe descartarse que aplicando el fallo del TEPJF del 1 de diciembre, en Puebla necesariamente uno 
de los dos candidatos al Senado de la coalición PRI, Panal y PVEM, tendrá que ser una mujer, y por ahora quien 

aparece con más posibilidades de ocupar ese puesto es sin duda Alcalá Ruiz. 

Queda claro que Blanca Alcalá sólo puede ser postulada por el PRI, lo que implicaría la posibilidad de que el otro 
aspirante de la fórmula debe ser nominado por el Panal, y en esa perspectiva solamente hay dos personajes que 
podrían tener esa condición: el rector de la UAP, Enrique Agüera, y el presidente del Congreso, Guillermo 
Aréchiga. 
Actualmente no se percibe a ninguna otra mujer, en el PRI y el Panal, que tenga hoy en día la posibilidad de ser 
una buena candidata al Senado por el posicionamiento que tiene en el electorado. Hay muchas militantes, sobre 
todo en el tricolor, con sólidas carreras políticas o en la administración pública, pero no están en el ánimo de la 

ciudadanía, tal como lo está Blanca Alcalá.  
Aunque no debe descartarse el escenario de que la coalición Compromiso por Puebla decidiera que la entidad 
poblana no entra entre los estados con que se buscará cumplir con la cuota de género para el caso de los 
candidatos a senadores, sobre todo porque se sabe que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas estaría 
negociando con dirigentes priistas un veto contra Blanca Alcalá, a quien ve como una mujer que no puede 
controlar, tal como ocurre con el grueso de los actuales legisladores locales y federales del tricolor. 

Antes del fallo del pasado 1 de diciembre parecían reducirse las posibilidades de Alcalá de ser postulada. Se decía 

que las candidaturas ya estaban definidas a favor de Enrique Agüera y Javier López Zavala, y con menores 
posibilidades a favor de Guillermo Aréchiga. En el presente parecería que alguno de estos tres varones podría ser 
eliminado de la lucha de las nominaciones por el asunto de la cuota de género.  
Un posible problema para Enrique Agüera es que ha condicionado que solamente aceptará ser candidato si va en 
la primera posición de la fórmula al Senado, y si esa primera posición está apartada para que sea a favor de un 
militante del PRI, entonces podría significar su no ingreso a la postulación, o bien podría modificarse el orden y 

darle al Panal la primera posición para que entre en ese sitio Enrique Agüera, y se le diera a Blanca Alcalá el 
segundo sitio.  
Las anteriores son especulaciones que seguramente están siendo objeto de arduos análisis en la coalición 
Compromiso por Puebla.  
La explicación de por qué ese fallo del TEPJF podría modificar radicalmente el tema de las candidaturas a 
diputados y senadores es la siguiente: 

En el artículo 219 del Código Electoral se establece que cada coalición o partido debe presentar un mínimo de 40 

por ciento de candidatos del mismo género; sin embargo, parecía haber una contradicción, pues al mismo tiempo 
se decía en la norma que se debía ―procurar‖ llegar a la paridad de géneros. Este término fue impugnado ante el 
TEPJF por un importante grupo de activistas, entre ellas la priista María de los Ángeles Moreno. 
Finalmente el tribunal emitió el 1 de diciembre un fallo inobjetable y definitivo, en el cual se elimina el término de 
―procurar‖ y se establece que es obligación cumplir con la cuota de género en las fórmulas de candidatos de 
mayoría y de representación proporcional; además, una candidata necesariamente deberá tener una suplente 
mujer. Con ello se eliminan las llamadas ―juanitas‖, que eran mujeres que ganaban un puesto de elección popular 

para después ceder el mismo a un varón. 
Con ese fallo se obliga a cada coalición o partido que competirá en la elección de 2012 a presentar por lo menos 
120 candidatas a diputadas federales y 26 candidatas a senadores por la vía de mayoría.  
De acuerdo con la interpretación que algunos expertos electorales, como Jorge Alcocer, han hecho del fallo, se 
estableció que si una fuerza política no cumple con las cuotas de género el Instituto Federal Electoral (IFE) le 

debe negar el registro general de todos sus candidatos a legisladores. 

Por eso dicho fallo, que es un trascendente avance contra la cultura machista del país, ha metido en un brete al 
IFE y a los partidos políticos, ya que la autoridad electoral deberá de manera rápida y oportuna emitir un 
reglamento para cumplir con esa resolución, mientras que los partidos tendrán que modificar los listados de 
aspirantes a candidatos que ya se habían empezado a configurar y que tenían una predominancia de varones. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/07/puebla/cuitlatlan.php 
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(Editorial) 
 
Se trata de no transparentar  
A casi un año del cambio de Legislatura, el Congreso local presentará al pleno la nueva Ley de Transparencia del 

estado, la cual considera incorporar a todos los partidos dentro de los sujetos de revisión y dejar abierta la 
posibilidad de clasificar la información como reservada hasta por 12 años. 
Resulta en verdad insostenible la posición que ha enarbolado la fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional 
(PAN), arguyendo que las reformas planteadas a la Ley de Transparencia son de avanzada, cuando todo indica 
que permanecerán los mismos lastres que esos representantes populares prometieron eliminar cuando eran 

candidatos y estaban en campaña. 

La lectura que hacen de las demandas ciudadanas estos diputados no puede ser menos que errónea, pues parece 
que se empeñan en evitar a toda costa el ejercicio del derecho a la información con disposiciones tan retrógradas 
como las reservas aplicables hasta por 12 años en algunos datos. 
Todavía más contradictoria aparece la posición que ha guardado la diputada Josefina Buxadé Castelán, quien 
hasta hace unos meses reclamaba a los cuatro vientos que un integrante del ayuntamiento de Puebla aspirara a 
la Comisión de Acceso a la Información Pública y ahora guarde un silencio ominoso cuando el proyecto que se 
pretende aprobar deja abierta la puerta para que no sean ciudadanos independientes los que formen parte de ese 

organismo regulador. 
Queda claro, pues, que las promesas y los compromisos que hicieron estos hombres y mujeres acerca del cambio 
democrático han quedado en mentiras. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/07/puebla/editorial.php 
 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Moreno Valle y Agüera 
• El sólido futuro del rector 
• La presión contra Ardelio Vargas 

Hace poco, cuando aparecieron otra vez en un evento público para anunciar la campaña de alfabetización de 
manera conjunta entre el gobernador del Estado y el Rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, el mensaje fue 
de un claro acercamiento-reencuentro, después de lo que se dijo había sido un distanciamiento natural por el 
proceso electoral. 
Este trato cercano ha crecido conforme han transcurrido los meses y ayer se volvió a dar muestra de que la 
relación entre el gobernador Rafael Moreno Valle y el Rector Enrique Agüera, es más sólida que nunca. 
El recorrido de ambos personajes para supervisar las obras de construcción del Estadio Universitario y la 

Biblioteca Central, fueron el marco para que una vez más quedara claro que el apoyo del gobierno del Estado a 
la BUAP es claro y contundente, pero también que la BUAP está con el gobernador Rafael Moreno Valle y este 
apoyo se traduce además en 600 millones de pesos extraordinarios para estas dos obras en particular. 
Evidentemente el futuro de Enrique Agüera Ibáñez es más que sólido. 
De nueva cuenta se ha iniciado una ―campañita‖ contra el Secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas 
Fosado, luego que le dieran una ―sopa de su propio chocolate‖, al filtrar una conversación telefónica donde 

ordena el desalojo de manifestantes en Chignahuapan y de paso de los reporteros que cubrían el hecho. 
El rumor corrió ahora en el sentido que renunciaría a su cargo en el gobierno del Estado, para incorporarse a la 
campaña de Enrique Peña Nieto, a quien conoce bien pues con él trabajó un tiempo, justo cuando se dieron los 
problemas con los campesinos de Atenco. 
Vargas Fosado ya desmintió la versión y justificó su actuación, cuestionada ya en varias ocasiones. Está claro 
que se trata de un ―fuego amigo‖ que busca la salida del diputado federal con licencia, del gabinete estatal. 
CONFETI…Será el 15 de diciembre cuando Javier Lozano presente su renuncia como Secretario del Trabajo para 

buscar el Senado…sí, por Puebla…por cierto que ayer muy preocupado comunicaba que habían hackeado su 
cuenta de twitter @JLozanoA...y una de las tantas reacciones fue: 
@siempreinexorabJuanCarlos Rico Díaz: Dice @JLozanoA que le jaquearon la cuenta del "chuírer"... ¡creo que él 
jaqueó a los trabajadores de México! #Cananea #SME #Mexicana…ni hablar, los twitteros mexicanos 
inmejorablemente creativos… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4089 
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(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
TENSIÓN Y ESPERA EN LO QUE EL PRI DA A CONOCER DECISIONES 
La solución definitiva a las posiciones a las dos fórmulas para el Senado de la República, correspondientes al 

estado, se conocerán en los próximos días una vez que se abra el registro, aunque de hecho, una de ellas, la 
segunda, es para el Partido Nueva Alianza con GUILLERMO ARÉCHIGA SANTAMARÍA, en tanto la lucha por la 
primera fórmula que tiene su asiento en el PRI se ve tan competida que mantiene a sus aspirantes en tensión y 
espera.  
En tanto el rumbo que tomen las 13 candidaturas a diputados del PRI, se darán con sus asegunes si se toma en 

cuenta que de las 16 en total, el distrito XI será para el Partido Verde Ecologista de México, seguramente con 

ELIAS ABAID KURI como su abanderado y las dos restantes posiciones que corresponden al PANAL en los 
distritos XV y XVI, irán a parar a manos de los maestros designados por la profesora ELBA ESTHER GORDILLO 
MORALES.  
Por otra parte, pese a las bien formuladas inconformidades ante el CEN del PRI (última actividad política de 
HUMBERTO MOREIRA VALDÉS), por parte de aspirantes a los cargos de representación popular, no hay visos de 
que se vayan a corregir las peticiones hechas en la ciudad de México de los priístas poblanos, porque vuelve a 
renacer aquello de que ―acuerdos son acuerdos‖, aunque éstos hayan sido tomados a la ligera, sin el análisis 

justo y reflexivo para no caer en los errores que se cometieron en aras de beneficiar a los aliancistas del PVEM y 
el PANAL.  
En las elecciones locales intermedias del 2013 que serán en el mes de noviembre, el Partido Nueva Alianza 
mantendrá su alianza al lado del PRI y el Verde Ecologista o volverá a Compromiso por Puebla en la lucha por 
las 217 presidencias municipales y las 26 diputaciones 
MOREIRA DEJA UN PRI FORTALECIDO  Y GANADOR EN 2011  

Con actitudes de molestia e indecisión en algunos casos, pero con pleno reconocimiento de muchos más a la 

exposición clara y transparente que ante el hoy ex líder del tricolor HUMBERTO MOREIRA VALDÉZ, hizo el 
aspirante a Senador de la República ALEJANDRO ARMENTA MIER, se sienta un precedente porque en la reunión 
sostenida por más de dos horas la semana pasada en la sede nacional del PRI, se dejó manifiesta la 
inconformidad por lo sucedido en Puebla en cuanto a las posiciones que se dieron al PANAL, principalmente. 
Algunos desinformados critican la actitud asumida por el ex presidente del PRI estatal, pero en la mayoría de los 
que se preocuparon por informarse detalladamente del asunto, dan por buena la actuación del priísta porque el 

resultado final de esa entrevista en México, fue el reconocimiento formal a la protesta bien fundada de los 
advirtieron ese mal reparto de los distritos poblanos como fueron específicamente Ajalpan y Zacapoaxtla, que 
durante varios lustros han sido permanentemente del PRI. 
MORERIA SE RETIRÓ INVICTO COMO LIDER DEL REVOLUCIONARIO 
La lucha por una alianza general y no parcial, en el proceso electoral del 2012 fue otro tema interesante que se 
expresó abiertamente en el CEN del PRI. Se hizo ver a MOREIRA VALDÉS, que en segundo de los casos se 

presta a beneficiar a los desleales y a los traidores que nunca faltan, por lo que siempre será mejor la alianza en 

lo general. 
Reconoce al ex líder del PRI como un hombre leal y trabajador por el partido, pues los resultados que arroja su 
actuación se reflejan con grandes triunfos en varias gubernaturas, diputados locales y presidencias municipales. 
Cero es el número de las derrotas en el año que estuvo al frente de esa difícil responsabilidad…..  
Por otra parte, ARMENTA MIER, de acuerdo a lo que manifiesta la convocatoria y rezan los estatutos del PRI, se 
presentará en el mes de diciembre a cumplir con su registro como aspirante a la candidatura de Senador de la 
República, sin buscar premios de consolación que pudieran situarlo como abanderado de algún distrito o en la 

lista de candidatos por la vía de representación proporcional.  
―Hay que esperar como vengan las cosas, pues la llegada de un nuevo presidente como se vislumbra será el 
experimentado PEDRO JOAQUIN COLDWELL, de alguna manera las cosas ya no son iguales‖, explicó el hombre 
que tuvo las riendas políticas en el estado a través del Partido Revolucionario Institucional y que hoy aspira a 
ser senador. 

ALIADOS DE JIMÉNEZ VALENTÍN, GERMÁN Y ADELA EN LA CNOP 

―Sin correr alcanzan la liebre‖. Y efectivamente, hace varias semanas dije en JUICIO producto de la charla con 
un político tlaxcalteca, que VALENTÍN MENESES ROJAS, no sería favorecido por el PRI para la candidatura a 
diputado federal por el sexto distrito que anhelaba, porque su paisana, amiga y jefa, ya tenía pensado de 
antemano llevarlo al Distrito Federal al lado de GUILLERMO JIMÉNEZ MORALES, quien acaba de tomar posesión 
como delegado general del enorme sector popular del PRI, tarea que a cualquier polìtico daría temor, 
―El Vale‖, como le llaman sus cuates, llega a la CNOP porque es más amigo-amigo‖ de ―la Doña‖, sin 
comparación alguna con la paisana paisana BLANCA ALCALÁ RUIZ, a la que MENESES ROJAS la hizo candidata a 
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la presidencia municipal de Puebla, ante el enojo, molestia y el encabronamiento de JAVIER LÓPEZ ZAVALA. ―El 
Vale‖ es cuate-cuate del hermano de BEATRIZ, aunque no precisamente se reúnen para tratar asuntos de 
política, sino para tirarse a la bohemia y disfrutar de la buena vida donde reina la música, el canto y el chupe. 
―El Vale‖ será el Secretario Técnico de la CNOP. 

GERMÁN SIERRA SÁNCHEZ, amigo y conocedor del sistema político mexicano ocupará una de las delegaciones 
en el Distrito Federal. 
Y la experimentada ADELA CEREZO BAUTISTA, quien guarda cercanía con BEATRIZ PAREDES RANGEL desde 
hace más de 20 años, estará en las tareas políticas de una delegación más de la capital de la República. 
¿Dónde ira a llegar JAIME ALCÁMNTARA SILVA, uno de los políticos poblanos más cercanos a la ex lideresa 

nacional del CEN del PRI?  

A CUENTA GOTAS 
―50 Años de Pasión Universitaria‖, es el libro del autor FEDERICO CHILIÁN ORDUÑA, que se presenta mañana 
jueves a las 12.00 horas en la sala ―Elena Garro‖ de la escuela de Filosofía y Letras de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla, en la 3 Oriente 210, donde participan en mesa redonda como comentaristas 
algunos de los actores de la lucha social universitaria de aquél entonces, como Julio Glockner, Zito Vera 
Márquez, Erasmo Pérez Córdova, Felipe Galván, Samuel Malpica Uribe, Manuel Sánchez Pontón y Jaime 
Hernández Herrera. Docentes, estudiantes e invitados a la presentación del libro estarán presentes en el lugar 

antes señalado para conocer y recordar aquellos hechos que forman parte de la historia universitaria.….Aquél 
JESUS ENCINAS MENESES, quien dejó a su partido a causa de su enérgica oposición de que el PAN se coaligara 
con el PRD, ahora sumido en un nacionalismo de facto, dijo en entrevista a FRANCISCO NOLASCO del periódico 
―Intolerancia‖ que su intención de participar en MORENA (la organización de izquierda que no partido, pero 
unido al PRD, Movimiento Ciudadano y Partido del Trabajo), no es otra que no sea la situación que vive el país y 
que obliga a los mexicanos a ser más activos para buscar el bienestar. Y así las cosas va en busca del XII 

Distrito con cabecera en Puebla…..El diputado federal FERNANDO MORALES MARTÍNEZ, reconoce que el capital 

político de su padre el Senador MELQUIADES MORALES FLORES, lo llevas a buscar una curul en la Cámara de 
Senadores, para lo cual redobla sus acciones de proselitismo y la búsqueda de apoyos y consensos que le 
permitan salir airoso de la decisión final de su partido…..GUILLERMO LABASTIDA, quien fue un exitoso 
empresario mueblero, quien por muchos años estuvo al frente de la firma ―Muebles Labastida‖, sobrino del 
ameritado maestro HORACIO LABASTIDA MUÑOZ, rector de la Universidad pública, diputado federal, senador de 
la República y en lista de espera en el año 1980 para pretender la candidatura del PRI a gobernador del estado, 

lo encontré en días pasados y luego de saludarme me pidió dar a conocer en este espacio, por si le interesa a 
las autoridades, la propiedad de dos murales de la Batalla del 5 de Mayo, la chaquetilla y banda de la Corona, 
que fueron parte del uniforme de su familiar, el general MIGUEL RAMÍREZ, combatiente en 1862. Su dirección, 
privada de la calle 11 Sur número 3306 entre las avenidas 33 y 35 Poniente, teléfonos 243-14-90…. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4090 

 

 
 
(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 

 
Más cuidado, Secretario 
Quien sea o quienes sean los responsables de la grabación de la comunicación entre el Secretario de Seguridad 
Pública del Estado Ardelio Vargas Fosado y sus subalternos, es lo de menos. Y es lo menos importante, porque 
necesariamente se trata de "fuego amigo", es decir de personas presuntamente vinculadas con el trabajo de 
espionaje para la parte oficial. Lo grave del asunto es que la delincuencia organizada, a la cual no le falta dinero, 

también pueda tener acceso a las llamadas de nuestro responsable de nuestra seguridad. 
El periódico Intolerancia detonó un audio-escándalo en el que se involucra a Ardelio Vargas, tras un operativo de 
desalojo en Chignahuapan. Es cierto que habla mal de los periodistas, lo cual es condenable, pero no es lo más 
grave. Si "le bajan las comunicaciones" al Secretario de Seguridad Pública ¿de qué seguridad pública podemos 

gozar los poblanos? 
Independientemente de la repercusión política que pueda tener la difusión de las grabaciones, un Secretario de 
Seguridad Pública no puede ser objeto y víctima de espionaje. Todo lo que diga el funcionario y llegue a poder de 

los delincuentes, es un verdadero peligro para Puebla. 
Más cuidado señor Secretario, por lo menos mientras dure en el cargo. 
Lastiri se queda 
Así como así de que haya cambios en el PRI poblano por aquello del relevo en el PRI nacional, la verdad es que 
se ve difícil más no imposible. ¿Quién hubiera pensado que Humberto Moreira iba a dejar el cargo en el que duró 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4090
http://www.contraparteinformativa.com/
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apenas 10 meses? 
Sin embargo, ¿para qué quitar a Juan Carlos Lastiri de la dirigencia del PRI en el Estado de Puebla? ¿qué 
necesidad tendría Pedro Joaquín Codwell de relevar al presidente del tricolor poblano? ¿para qué alborotar la 
gallera poblana? ¿a quién poner en su lugar? aunque aspirantes hay muchos. 

Lo cierto es que Juan Carlos Lastiri continuará al frente del PRI y buscará ser diputado local para la próxima 
legislatura que durará en el cargo 4 años y 8 meses y de paso, ser presidente del Congreso del Estado. No más, 
no menos. 
El Verdugo 
La empresa Aeroméxico anunció que inaugurará, en enero del 2012, un vuelo de Puebla a Monterrey y de 

regreso, partiendo desde el aeropuerto de Huejotzingo. El Verdugo dice: lo siento, pero está condenado al 

fracaso, oooootra vez.  
Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

Batalla legal en el Humboldt 
Patricia Velasco Smith, madre de familia y ex directora del Comité de Padres de Familia de la secundaria del 
Colegio Humboldt, no se quedó con los brazos cruzados después de que la SEP validó las elecciones en octubre 
pasado de los nuevos representantes y llevó su queja al terreno judicial. 

De manera cautelosa pero precisa, esta aguerrida madre de familia denunció ante el Juzgado Séptimo de 
Distrito diversas violaciones en la elección de los nuevos representantes de los padres de familia y alega una 
confabulación entre autoridades del Colegio Humboldt y la SEP. 

Luis Maldonado deberá pedir urgentemente a sus abogados que entren a fondo en el tema porque el juez de 
distrito admitió la demanda de amparo al considerar que hay elementos para analizar la queja de Patricia 
Velasco. 
No hay que olvidar que Patricia Velasco y Gustavo Galván se han convertido en un verdadero dolor de cabeza 
para los directivos del Colegio Humboldt por denunciar legalmente la malversación de 20 millones de pesos de 
un seguro escolar y posteriormente por denunciar la intromisión de la SEP en la renovación del Comité de 

Padres de Familia. 
Hoy Patricia Velasco pasó de la palabra a los hechos y su amparo ya fue aceptado. 
El secretario Luis Maldonado fue involucrado en la demanda por validar la elección de renovación del Comité de 
Padres de Familia y deberá responder en los tribunales. 
**      **      ** 

Carlos Escobar Moreno será el encargado de la logística, preparativos e invitaciones especiales para el Primer 
Informe de Gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. 

Este joven político (ex secretario particular de Mario Marín) demostró su efectividad y lealtad a Moreno Valle 
cuando en pleno proceso electoral de 2010 se sumó públicamente a la campaña del actual gobernador y vaticinó 
la derrota de Javier López Zavala. 
En el actual gobierno se convirtió en pieza fundamental del equipo más cercano al mandatario y hoy será el 
encargado del Primer Informe de Gobierno y de los festejos del 150 Aniversario de la Batalla del 5 de Mayo. 
Ambas tareas son retos enormes y de mucha prioridad para el gobernador y por eso las dejó en manos de un 
político de resultados. 

Ya lo verá. 
**      **      ** 
El regreso de Jesús Encinas Meneses. 
Este hábil y prestigiado político fue regidor y diputado local por el PAN. 

Hoy busca una diputación federal y el PRD lo tiene en la mira. 
Jesús Encinas está listo para regresar a la vida política y lo hará de forma seria e inteligente. 

No lo pierda de vista.  
**      **      ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 
 
 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            

 
Aprendamos a leer y a escribir 
El tema obligado en estos días es, claro está, la ignorancia de Enrique Peña Nieto, manifestada 
durante la presentación del libro que le escribieron en la feria internacional del libro de Guadalajara. Junto a él, 
Raúl Padilla, presidente de la FIL, estoico, aguantando vara y, sobre todo, aguantando las carcajadas.  

La pregunta, misma que conocían los asesores del anteprecandidato priísta a la Presidencia, era 
bastante difícil, hay que admitirlo: ¿qué libros lo han marcado en su vida? Había tres respuestas 

posibles. El político contestó, parcialmente, a la primera, afirmando que había leído la Biblia, en partes. Para la 
segunda, metió la pata. Confundió a dos escritores que le han de parecer muy parecidos: Enrique Krause 
y Carlos Fuentes.  
Para la tercera, balbuceó dos que tres sandeces sin lograr escupir ni un título y menos un autor. En 
un país donde leemos medio libro al año, no es de sorpresa que un niño bonito, educado en las mejores 
escuelas, no pueda citar el nombre de tres obras. Sea dicho de paso, esa pregunta, clásica, siempre se me ha 

hecho bastante estúpida. ¿Por qué tres, y no cinco o diez libros?  
Esa entrevista, fuera de ilustrar lo poco y lo mal que leemos en México, describe a cabalidad el estado que 
guardan nuestras instituciones culturales. Es inútil pedir a alguien que no lee, y sobre todo, no le interesa 
leer, que asigne presupuestos decentes a la política cultural. No digo que no sirva construir puentes y 
carreteras, pero afirmo que un país también se construye al moldear las mentes de sus estudiantes.  
He tenido la suerte, y el privilegio, de ser docente de varias generaciones de jóvenes que se preparan 

para ser comunicadores (y después presumen de ser ―comunicólogos‖). Pocos, muy pocos han sido mis 

alumnos que redacten bien, correctamente y sin faltas de ortografía. En una carrera en la que, se supone, la 
mayor carga de trabajo se hace por escrito.  
A diario leo, veo y oigo notas publicadas en diversos medios y reviso las que llegan a la redacción de 
Poblanerías. Todos los días hago corajes. Todos los días quiero patalear de impotencia. Todos los días 
recuerdo aquella encrucijada en la que decían, se encontraba a menudo don Pedro Ferríz (no de Con, su papá, 
el que sí sabe leer y escribir): ―no sé si reír, llorar o ponerme a rezar‖.  
En mis años de ejercicio profesional y como docente, he visto de todo. He tenido la suerte de convivir con 

auténticos maestros de la escritura y de la redacción. También he tenido que sufrir con un cúmulo de 
ignorantes y analfabetos funcionales. Lo peor del asunto es que les dan chamba y, a menudo, sus 
“correctores”  redactan peor.  
El otro día, platicando con una colega, le pregunté por qué había renunciado al prestigioso medio en el que se 
había desempeñado. Por razones evidentes, me reservo el nombre de dicho medio. Me contestó que porque 

estaba harta de que alguien que no sabía redactar estuviera ―corrigiendo‖  sus textos.  

Muchas veces he abusado del espacio que, generosamente, me brinda Poblanerías, para denunciar lo que 
llamo la mediocridad ambiente. Yo sé que estoy librando una lucha perdida por adelantado. Sin embargo, 
no bajaré la guardia, esperando aportar un granito de arena para mejorar la redacción de lo que 
aparece en la prensa, especialmente la poblana.  
Pero, cuando intuyo lo que será  la política cultural en México en el eventual caso de que Enrique 
Peña Nieto acceda a la Presidencia, me embarga un muy profundo dolor y una angustia desgarradora.   
Hay vida más allá de TV y novelas… ¿Cuándo aprenderemos a leer en México? 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/aprendamos-leer-y-escribir 
 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
Lozano, otra campaña  
En el año dos mil, el priista Javier Lozano Alarcón hizo una extraordinaria campaña que consiguió miles de votos 
más que los que tres años antes habían llevado a Salomón Jaulí a la Cámara de Diputados, sólo que no contaba 
con el factor Fox y su contrincante panista por el distrito XI consiguió el doble que él y además fue la región del 
país que más votos le otorgó al presidente de la alternancia. 

Doce años después, el todavía secretario del Trabajo y Previsión Social del gobierno federal volverá a calzarse 
los guantes de candidato y ahora deberá recorrer toda la entidad con las banderas y los proyectos de Acción 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/aprendamos-leer-y-escribir
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Nacional con la forme intención de ser el senador que defienda a Felipe Calderón a partir del uno de septiembre 
del próximo año. 
Ayer, en una entrevista radiofónica con José Cárdenas de Grupo Fórmula habló de sus intenciones y la búsqueda 
de esa posición: 

―Todavía no hay una decisión tomada, es algo que tengo que conversar con el Presidente de la República y 
tengo una fecha límite si quiero participar en el proceso de selección interna de candidato al Senado por Puebla, 
tiene que ser a más tardar el 15 de diciembre‖, indicó el funcionario federal. 
Si bien subrayó que ―la decisión aún no está tomada‖ porque la va a consultar con su jefe, el presidente, los 
tiempos corren en contra de su intención de regresar a hacer campaña a Puebla porque el plazo fatal para 

inscribirse concluirá el jueves de la próxima semana. 

No es un secreto que el titular del Trabajo realiza una campaña en la entidad desde hace varios meses porque 
no hay acto público en la capital y en el interior, que su agenda le permita para aparecer junto al gobernador 
Moreno Valle, que lo reconoce como su amigo y entiende que el presidente Calderón quiere darle vida política 
más allá del sexenio. 
Lozano es un político y un panista sui generis. Entrón, belicoso, siempre dispuesto al debate y la pelea cuerpo a 
cuerpo con quien se le ponga enfrente, en ocasiones con argumentos sólidos y en otras en verdaderos rounds 
de sombra, porque dicen quienes lo conocen que es capaz de pelear con su sombra. 

Es muy difícil que por su personalidad pueda conseguir una candidatura en la lista de propuestas de Acción 
Nacional y por ello deberá repetir el expediente de ir primero en la fórmula al Senado y recorrer toda la entidad 
en tres meses y en condiciones de fiscalización de sus gastos que no tendrán comparación con su experiencia de 
hace doce años. 
Competirá además con el priista que nomine su ex partido y con el priista Manuel Bartlett, que está decidido a 
llegar a buscar votos para la izquierda y concretamente para que López Obrador llegue a la presidencia de la 

República. Sabe bien el exgobernador que su candidatura será criptonita para Compromiso por México más que 

para el panismo con el que nunca simpatizó. 
Lozano y Bartlett le podrán sabor a la competencia electoral. Los dos debaten, jamás rehúsan a confrontar sus 
ideas y siempre están dispuestos a pelear políticamente por sus propuestas. 
Los poblanos atestiguaremos pronto la nueva edición del PRI vs. PRI por lo que desde ahora hay que buscar el 
mejor lugar para ver un combate que promete sacar chispas. 
http://www.ngpuebla.com/node/5009 

 
(Angelopolitanas) 
 
―¡¡¡Que bonita alianza, que bonita alianza!!!‖ es lo que expresaría un cómico clásico si lo pusieran a explicar el 
conflicto que escenifican en el Congreso local diputados de PRI, Verde y Nueva Alianza por los bonos extras que 
entregó el lunes el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga, quien está más que perfilado para ser 

candidato a senador de esas mismas fuerzas políticas.  

Resulta que el legislador Jesús Morales Manzo que pertenece a la fracción del Verde Ecologista y es miembro del 
Comité de Administración señaló que no fue autorizado el bono y la razón era la insuficiencia presupuestaria; el 
coordinador priista José Luis Márquez declaró ayer que no sabía de dónde salieron esos recursos ni estuvo 
informado de la medida; y el novoaliancista Aréchiga declaró que el dinero del bono estaba presupuestado. 
El problema es que no hay una cifra oficial de lo que se entregó a los trabajadores y que es un extra del 
aguinaldo. Por lo visto, Aréchiga se va pero pretende dejar un buen recuerdo de su paso por el Congreso, al 
final esos mismos que hoy no saben cuánto repartió ni de dónde sacó el dinero a partir de abril tendrán que ir a 

pedir el voto por él. Ni modo, es un botón de la bonita alianza.  
@  
Los primeros operadores de Enrique Peña Nieto que directamente trabajarán con el priismo poblano llegarán 
este año y no será extraño que designen en los siguientes días a un nuevo delegado del Comité Ejecutivo 
Nacional del PRI, que sustituya al veracruzano Ranulfo Márquez que está más que perfilado para ir por la 

senaduría de su tierra.  

En un sondeo que los peñistas realizaron en días pasados en Puebla hubo una coincidencia ya que la presencia 
del candidato presidencial del tricolor es muy relativa y están muy lejos de trabajar al interior de su partido y 
con los sectores. Por ello se explicaron las rebeliones y demandas de grupos priistas que al final aceptarán 
disciplinadamente la decisión que tome el mismo Peña, quien pronto, dicen, estará aquí.  
@  
Todo indica que la panista aliada a Ana Teresa Aranda, Anahí Romero –ex delegada federal de atención a los 
Pueblos Indígenas- se registró ayer como precandidata a diputada federal por San Martín Texmelucan, con lo 

http://www.ngpuebla.com/node/5009
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que fue la primera que dio el paso, mientras los actuales funcionarios estatales Blanca Jiménez y Néstor Gordillo 
renunciarán el martes 13 próximo para inscribirse ese mismo día. 
@  
Todo indica que para mostrar músculo, hoy llegará a Tecamachalco al informe del diputado federal Fernando 

Morales el presidente de la Cámara de Senadores, Manlio Fabio Beltrones. Hombre de poder y finalista en la 
sucesión de este año sabe que su presencia no es casualidad y tiene mensaje, por más que Morales y su padre 
son sus amigos, la suya no es una visita de cortesía.  
El sonorense está dispuesto a pelear y fajarse por posiciones para su equipo en las cámaras federales. Lo suyo, 
lo suyo, es el poder que nadie lo dude y el mismo Peña Nieto así lo entendió por eso la designación como 

presidente nacional del PRI del beltronista Pedro Joaquín Coldwell. 

http://www.ngpuebla.com/node/5010 
 

 
 
(Decodificador Urbano/ Miguel Ángel Cordero) 
 
El Homo Computara  
La revolución digital, el ingreso de las redes sociales y la simplificación de lo mediático están transformando la 
manera de hacer política partidista, pero su verdadero potencial aún no llega. Lo que se ha visto apenas es un 

inicio.  
Enrique Peña Nieto sufrió un descalabro tremendo en la Feria Internacional del Libro y las bromas sobre él y su 
falta de lectura mostraron que tan inteligente y creativa es la colectividad.  

Siempre he dicho que Twitter es la red social de la inteligencia porque su propio formato asemeja a una 
corriente marina cargada de ideas. Claro que habrán malas y absurdas, pero uno incluso puede seleccionar que 
sean las mejores, desde información actualizada, como la que ofrece @imagenpoblana, hasta cuentas históricas 
como @DonPorfirioDíaz o poéticas como la de @alejodorowsky.  

Twitter definitivamente es la red de las ideas.  
Mas apenas estamos viendo el comienzo de una revolución cultura y antropológica. 
 Y lo que se viene es la guerra del Homo Videns contra el Homo Computara (término propio tomado de la 
primera declinación del latín).  
Lo que le sucedió a Peña Nieto probará qué tan avanzada está esa guerra y qué tanto la va ganando una u otra 
especie, la de los masificados por la televisión o la de los nuevos homínidos que forman parte de la colectividad 
informe y poderosa llamada red.  

Yo, que me incluyo entre los segundos, creo particularmente que perderemos esta batalla, pero eso es porque 
aún la digitalización no llega a todo su potencial.  

Esto es. Por el momento la televisión aún dicta comportamientos, decisiones, determina valores y antivalores, 
héroes y villanos, dicta casi la realidad a una población tremendamente masificada.  
Sin embargo, la llegada del internet, atractivo en todo su conjunto, está haciendo que esa masa se vaya 
reduciendo paulatinamente debido a que buscan más contenidos y muchas veces más atractivos (no 

necesariamente mejores) para su consumo personal.  
Desde el porno hasta las series de los noventas, todo está en la red y toda esa sociedad masificada puede 
encontrar ahí lo que busca.  
Pero aún la masa es poderosa por los anclajes propios del tiempo. Los adultos que pasan los cuarenta años y 
que obtuvieron muy poco o casi nada de la digitalización nunca verán cómo ―acomodarse‖ a ―ver la tele‖ en un 
celular, tableta o laptop.  
Ellos son los que quieren ver aún a López Doriga, sus novelas, o sus series en una caja sin saber que otros 

aparatos, a los que particularmente le temen (como sucede con cualquier homínido con herramientas que no 
comprende), pueden ofrecerles versiones iguales, equivalentes o mejores y plenamente a su disposición.  
Toda esta pequeña introducción apelando a la evolución y a dos conceptos reales, el humano de la edad de la 

televisión y el humano de la era del internet está sustentada en un caso muy concreto: el político de las 
elecciones de 2012. 
Aún Peña Nieto se mantiene por encima de su aspirante porque aún la televisión le respalda. 
El hackeo de la cuenta de twitter de Javier Lozano Alarcón, secretario del Trabajo, aspirante al Senado y uno de 

los twitteros más constantes, no significó mucho para el votante común, aunque muchos reímos con sus falsos 
twitts. 
Incluso el video de ―Hitler se entera de que Peña Nieto no lee‖ sólo llega a una parte reducida de la sociedad 

http://www.ngpuebla.com/node/5010
http://twitter.com/imagenpoblana
http://twitter.com/DonPorfirioD
http://twitter.com/alejodorowsky
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masificada. 
En el futuro un error en las redes sociales hará caer a un candidato más pronto y a lo mejor hasta trascienda a 
algo más.  
Ya vimos como el activismo de Anonymous es cada vez más contundente que las molestas movilizaciones que 

paralizan el tráfico de toda la #Prole. Ahí está el cambio antropológico, por cierto.  
Con la llegada del internet y del ingreso de funcionarios y entidades de gobierno a la red, las protestas pueden 
ser más eficaces y aprobadas por la sociedad en tanto que el afectado de un hackeo, por ejemplo, es la 
institución y no la persona de a pie, como sucede en las manifestaciones. 
Sí, apenas está llegando el futuro y la desmasificación y evolución a un modelo más equitativo, colectivo e 

inteligente a través de la red de redes es algo que ocurrirá tan pronto se abarate el costo de los servicios, crezca 

la tecnología de los equipos y aumente el ancho de banda. 
Cuando ello ocurra podrá surgir una nueva sociedad que demande más de sus gobernantes y políticos porque 
será una sociedad ―multiformada‖.  
¿Por qué creen que estas cosas no ocurren con tanta velocidad? 
http://www.imagenpoblana.com/2011/el-homo-computara 

 
(Sexto sentido/ Amy García) 

 
Buena acción de gobiernos poblanos  
No cabe duda que cuando las cosas se hacen mal, como las mentiras, tarde o temprano salen  a flote y pues el 
―embellecimiento‖ del primer cuadro que hizo la ex alcaldesa Blanca Alcalá fue en vano o, peor aún, dinero 
tirado a la basura.  
No es de extrañar que las administración hereden un pilar de pendientes a las subsecuentes; sin embargo, es 

inconcebible que Alcalá Ruiz haya descuidado juntas auxiliares y un sinfín de colonias más por -según ella- 

enfocarse al Centro Histórico con sus mentadas sendas, para que al final no hayan servido de nada.  
Sabemos que nuestro estado tiene amplia gama turística atrayente y por ello es fundamental ofrecer una buena 
imagen a quienes nos visitan, aspecto que tiene contemplado el gobierno de Rafael Moreno Valle que en 
coordinación con el edil Eduardo Rivera hará un sitio digno de ser visitado y reconocido a nivel nacional e 
internacional.  
Con la inversión tripartita, gobierno federal, estatal y municipal harán una recuperación de monumentos, parque 

y edificios que permanecían en el olvido y a los cuales se les puede sacar provecho, pues no por nada Puebla es 
patrimonio de la humanidad.  
La inversión anunciada es de 150 millones de pesos para renovar los inmuebles del Centro Histórico para el 
próximo 2012.  
Esta es sin duda una buena acción del gobierno encabezado por Moreno Valle y secundada por Rivera Pérez, que 
además de detonar el turismo, será generadora de empleos, lo cual también es a favor de la sociedad.  

Asimismo, los gobiernos estatal y municipal muestran su coordinación y disposición de trabajar juntos a favor de 

los poblanos, situación que no se veía en administraciones marinistas pasadas.  
Bien por los dos gobiernos que contribuyen al bienestar de Puebla y sus habitantes. 
 ******************* 
 Un don nadie quiere ser senador  
Que un funcionario que ha mostrado trabajo exitoso como el rector Agüera quiera ser senador, es aceptable.  
Que Zavala, quien se ha desempeñado en varios puestos y hasta fue el candidato perdedor a la gubernatura, 
quiera, está justificado.  

Y pues que hasta Blanca Alcalá que (lamentablemente) ya se desempeñó como presidenta municipal de la 
capital, quiera hacer su lucha, es simplemente tolerante.  
Pero que un bueno para nada y mamarracho quiera alcanzar dicha posición es el colmo; una grosería, diría yo.  
Resulta que el responsable de que el municipio texmeluquense esté en el olvido quiere contender por la 
Senaduría y no conforme con su ridícula aspiración, este ―don nadie‖ ya se siente en campaña y hasta se da el 

lujo de regalar despensas a cambio del voto.  

Así es, amable rector,  el edil de Texmelucan Carlos Sánchez Romero tuvo dos ―maravillosas‖ ideas: querer ser 
senador sin habérselo ganado y encima visitar ―su‖ distrito y repartir despensas en Tlahuapan, específicamente 
en la colonia Domingo Arenas, para pedir el apoyo de la gente.  
Este sujeto llegó a dicha colonia trepado en su camioneta repleta de despensas y como si estuviera en campaña 
y fuera el candidato, empezó a repartirlas a los habitantes, expresando su interés por ser senador de la 
República y haciéndoles hincapié en que necesitaba, no el apoyo, sino el voto.  
Pero el asunto no quedó ahí, pues este priista les prometió incluso una posada monumental en San Martín para 

http://search.twitter.com/search?q=%23Prole
http://www.imagenpoblana.com/2011/el-homo-computara
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el 14 de diciembre.  
¡Vaya!, ahora resulta que cualquier hijo de vecino quiere ser senador…. Al paso que vamos, hasta el ex lector de 
noticias y ex diputado chapulín Luis Alberto Arriaga va a querer entrarle. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/buena-accion-de-gobiernos-poblanos 
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